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Ох уж эти колдобины 
Автовладельцы, чьи машины пострадали из-за скверного состояния дорог, 
вправе потребовать компенсации ущерба от дорожных служб 

Ровно год назад Николай 
Барт довольно основательно 
разбил свою «Волгу»: на ули
це Советской, в районе боль
ницы строителей он влетел в 
яму на дорожном покрытии, 
« з а к а м у ф л и р о в а н н у ю » во
дой. Передняя подвеска, как 
говорится, полетела к черту, 
искорежило оба колесных дис
ка, получила пробои резина, 
вышла из строя рулевая тра
п е ц и я , л о п н у л а 
ступица, согнуло 
нижние р ы ч а г и , 
оторвало аморти
з а т о р ы . . . И не
мудрено: «ямка», 
примерно метр на 
п о л т о р а , о к а з а 
лась при тщатель
ном замере глуби
ной 30 сантимет-

лукавство преподносилось в 
зале суда на полном серьезе. А 
что? Ни на Конституции, ни на 
Библии, ни просто мамой ответ
чику клясться не приходится, 
нет и ответственности за дачу 
ложных показаний. Вот и выда
ют лицемерно желаемое за дей
ствительное. 

В целом Николай Францевич 
после дорожного происшествия 
действовал грамотно: вызвал тут 

же сотрудников 
ГИБДД, которые 
зафиксировали об
стоятельства ДТП, 
записал данные сви
детелей, вызвал фо
тографа, который в 
различных ракур
сах зафиксировал 
место аварии. Затем 

ров! 
П р о ш л ы м л е -

том в яму точно | полотна 
такой же 30-санти
метровой глубины, заполнен
ную водой, влетел омский во
дитель на «ВАЗ-2102». Омс
кий суд впервые взыскал с 
м у н и ц и п а л ь н ы х в л а с т е й 
ущерб, причиненный автомо
билисту качеством дороги, 
обязав администрацию Ле
нинского округа выплатить 
ему 25 тысяч рублей, а пасса
жиру, который получил уши
бы, - 5 тысяч. 

Судебной тяжбе Николая 
Францевича с ДРСУ-3 , воз
главляемым Петром Боярки-
ным, пока не видно конца. По
чему, спрашивается, никто ни
когда не платил пострадавшим 
за изувеченные на городских 
колдобинах машины, а ДРСУ 
№ 3 вдруг с готовностью рас
кошелится? Дудки! Контора, 
безусловно, привлекла к делу 
опытного адвоката. В два го
лоса представители ответчика 
рьяно доказывали, что за со
стоянием подведомственных 
дорог они исправно следят, на 
то есть специальные службы, 
которые якобы е ж е д н е в н о 
объезжают свои «владения» и, 
если выявляют какие-либо 
изъяны на дорожном покры
тии, незамедлительно принима
ют экстренные меры: выбоины 
глубиной до 6 сантиметров за
сыпают песком или мелким щеб
нем, а те, что поглубже, - бето
нируют. И это откровенное 

У нас ежегодно 
безалаберно 
тратятся 
громадные 
суммы 
на восстанови
тельный ремонт с о б Р а л т о в а р « ы е 

чеки на приобретен-
дорожного ные запчасти для 

восстановления ав
томобиля, акт при

емки-передачи автомобиля в ре
монт и заказ-наряд с указанием 
выполненных работ и их стоимо
сти. Чего же боле? 

А «боле», за что и ухватился 
адвокат, оказывается, входит в 
обойму положенных в таких слу
чаях действий, о которых мы, 
простые смертные, не занимаю
щиеся отбеливанием мундиров 
своих хозяев в судебных инстан
циях, и не подозреваем. Так вот, 
оказывается, пострадавший ав
товладелец должен был настоять, 
чтобы сотрудник ГИБДД выз
вал на место происшествия от
ветственного работника дорож
ной службы на предмет ознаком
ления с коварной ямой, участия 
его в замерах - кстати, тут, ока
зывается, одной рулетки мало, 
нужны для достоверности спе
циальные приспособления, кото
рых гаишники не имеют. А еще 
необходимо было провести не
зависимую экспертизу искале
ченного автомобиля, а к товар
ным чекам на приобретенные 
запчасти присовокупить кассо
вые. Тогда ваши шансы что-то 
отспорить у муниципальных 
служб, по вине которых вы по
несли материальный и, несом
ненно, моральный урон, значи
тельно возрастут. 

Весна. . . И опять мы с грус
тью видим разруху на наших 
городских дорогах. Скоро нач
нется «сезонный» ямочный ре

монт. Безусловно, если сравни
вать, скажем, с тем. что твори
лось в городе 10-15 лет назад, 
дороги в городе стали намного 
л у ч ш е . Но д а ж е д о оценки 
«удовлетворительно» далеко. 
Не надо быть большим техно
логом в сфере дорожного ре
монта, чтобы понять, как у нас 
ежегодно безалаберно тратят
ся громадные суммы на восста
новительный ремонт дорожно
го полотна. Сначала обрубают
ся контуры будущих дорожных 
«протезов», вокруг которых не 
один день автомобилисты, обе
регая подвески своих машин, 
выплясывают польку-бабочку, 
нервируя прохожих и других 
участников дорожного движе
ния своими з а м ы с л о в а т ы м и 
маневрами. Наконец, невзирая 
на погоду, на ущербном участ
ке дороги появляется техника 
в виде катка, компрессора и 
стайка неспешных рабочих в 
оранжевых жилетах. Наконец, 
п р и в о з я т г о р я ч и й а с ф а л ь т . 

Шлеп-шлеп лопатой, приката
ли - и дальше. «Художествен
ный» штрих ставит мужик с 
ч а й н и к о м , п о л и в а я т о н к о й 
струйкой края заплатки разог
ретым битумом. Хотелось бы 
знать, кто узаконил эту «тех
нологию», результаты которой 
уничтожаются едва ли не с пер
вым приличным ливнем! Впе
чатление такое, что дорожные 
службы боятся остаться без ра
боты, вот и делают так называ
емый ямочный ремонт абы как, 
в лучшем случае до следующе
го сезона. Между тем еще в 
1978 (!) году мне довелось на
блюдать за аналогичной рабо
той, но совершенно иного ка
чества в зимней Москве. Все 
вроде бы то же самое: обруби
ли отбойным молотком края 
будущей заплатки, тут же про
лили ее расплавленным биту
мом, уложили и тщательно при
катали асфальтобетон. Затем к 
делу приступает небольшой аг
регат с пламенными горелками, 

который в два-три захода бук
вально проплавляет отремон
тированный участок. Затем зап
латку еще раз «утюжит» каток. 
Впрочем, какая это заплатка -
монолит, который не размоют 
вешние воды и не испортят ты-
сячеколесные ежедневные на
грузки. 

В прошлом году на ремонт 
городских дорог было угрохано 
пять миллионов восемьсот тысяч 
рублей бюджетных средств. На 
2005 год на эти цели предусмот
рено на двести тысяч рублей 
больше. Хотя результат будет 
такой же... 

В минувший вторник специ
ально проехал по участку доро
ги на магистральной улице Со
ветской, где год назад покалечил 
свой автомобиль Николай Барт и 
где якобы ежедневно «бдят» до
рожные службы под управлени
ем Петра Боярки на, засыпая и бе
тонируя колдобины. Поверьте, 
их там столько, что дорожному 
полотну впору соперничать с 

танковым полигоном. Благо, 
вешние воды сошли, а сильных 
дождей не было и ямы хорошо 
просматриваются, по крайней 
мере, в светлое время суток, 
что позволяет водителям сво
евременно от них увиливать. 
До поры до времени. 

Государство обложило авто
мобилистов ( и не только!) не
померной данью. В том числе 
и дорожным налогом, кото
рый, по идее, и должен рачи
тельно использоваться по пря
мому назначению. Но, выпол
няя свои обязанности, мы впра
ве заявлять и о своих правах. 
Ими, правами, к сожалению, 
особо не поразмахиваешь, вы
нужденно пользуясь нашими 
дорожными «побрякушками», 
что автопродавцы называют 
«пробегом по СНГ». Но когда 
полученный урон зрим и кон
кретен, мы вправе рассчиты
вать на сатисфакцию. Как это 
сделал Николай Барт. 

Продолжение на 5-й стр. 
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Губернатор 
Петр Сумин встретился с руково
дителями областных общественных 
объединений предпринимателей. 
Коммерсанты высказали главе региона 
ряд предложений. Среди них - создание 
областного выставочного центра для 
государственной поддержки 
инновационного предпринимательства. 
Губернатор пообещал, что осенью 
такой центр будет открыт в центре 
Челябинска. 

Туркменбаши 
Глава Туркмении С. Ниязов пообещал 
через четыре года подать в отставку и в 
январе 2009-го провести выборы 
следующего президента. Говорят, что 
Туркменбаши испугался, что и до него 
докатится волна революций. 

Назначение 
Новым начальником Челябинского 
танкового училища стал 46-летний 
генерал-майор Виктор Сидоров. 
Уроженец Магнитогорска, четверть 
века назад он окончил этот вуз. На 
Южный Урал возвращается с Дальнего 
Востока, где командовал танковой 
дивизией. 

«Арт-платформа» 
Во Дворце культуры строителей имени 
Мамина-Сибиряка проходит XI Всерос
сийский фестиваль. С каждым годом 
этот фестиваль расширяет границы и 
привлекает внимание творческих 
людей всей России и ближнего зарубе
жья. 

ФРАЗА 
Недостаток не в деньгах, а в людях 
и дарованиях делает слабым госу
дарство. ф р а н с у а В О Л Ь Х Е Р 

ЦИФРА 
Каждая 

10 
упаковка лекарства, продаваемая 
в мире, изготовлена нелегальными 
производителями (по оценкам Всемир

е н ной организации здравоохранения). 

с Юлей ГОРШКОВОЙ 

Ура, снова конкурс! 
Предлагаем тебе, телезритель, поучаствовать 

в новом конкурсе программы 
иНе мелочи жизни»! 

УСЛОВИЯ просты: пришли в редакцию телекомпа
нии «ТВ-ИН» интересную и забавную историю, свя
занную с легендарными духами «Красная Москва» 
фабрики «Новая заря» и непременно укажи номер 
контактного телефона на конверте. 

Авторы трех самых лучших историй получат приз 
от магазина «Отрада» на Ленинградской, 26 - парфю
мерный набор фабрики России «Новая заря» и духи 
«Красная Москва». 

Пишите нам до 9 мая по адресу: 
пр. Ленина, 124, «ТВ-ИН», «Не мелочи жизни». 

ДКМ им. Орджоникидзе ОАО «ММК» 

Семейный клуб 
«КОЛОБОША» м кмжы л 

Закрытие сезона 
День породненных городов 

24 апреля с 12 до 15 часов 
О Конкурсно-игровая программа «Это мой город». 
О Встреча с Колобошей. Поздравление именинников. 
О Городок аттракционов. 
О Музыкально-оздоровительный тренинг центра развития семьи. 
О Детскотека. 
О Для мам и пап - викторина «Вести о городе». 

Цена билета на все развлечения Клуба - 50 рублей. 

Чемпионат России по баскетболу 
(Суперлига «Б») 
23 и 24 апреля -

«Металлург-Университет»-((ЛенВО» (Санкт-Петербург) 

27 и 28 апреля -
«Металлург-Университет»-«Буревестник)> (Киров), 

Спорткомплекс МГТУ. 
Начало матчей - в 18.00. 

Национальный проект 
В Московском Кремле состоялось заседание прези
диума Государственного совета РФ, посвященное 
мерам по обеспечению граждан России доступным 
жильем. 

Как сообщалось ранее, это совещание под условным назва
нием «Каждой семье - отдельную квартиру» должно было прой
ти в Челябинске. Город ждал Президента России. Но поездка 
была в последний момент отменена. Кремлевская пресс-служба 
ничего не комментировала». 

На заседании, которое прошло под председательством Пре
зидента РФ Владимира Путина, с основным докладом выступил 
губернатор Челябинской области Петр Сумин, возглавивший 
рабочую группу по разработке данного вопроса в июле про
шлого года. В докладе и в аналитических материалах, подготов
ленных рабочей группой, отмечалось, что жилищная и жилищ
но-коммунальная проблема остается крайне актуальной. За 
последнее десятилетие в три раза увеличился и продолжает 
расти ветхий и аварийный жилищный фонд, в котором прожива
ют около пяти миллионов человек. В неблагоустроенных квар
тирах и домах живет каждая третья российская семья. 

Рабочая группа пришла к выводу: чтобы изменить ситуацию, 
необходим ряд серьезных шагов на государственном уровне. 
Важно жилищную политику перевести в ранг приоритетного 
национального проекта «Доступное и комфортное жилье - граж
данам России». Под национальным проектом понимается комп
лекс правовых, организационных и финансовых мер, принимае
мых на федеральном уровне субъектами РФ, муниципальными 
образованиями по консолидации усилий органов власти, биз
нес-сообщества, общественности и граждан с целью решения 
жилищной проблемы. 

Диалог с обувщиками 
Во вторник, 19 апреля, на обувной фабрике прошел 
день главы города, в ходе которого Евгений Карпов 
познакомился с производством и встретился с кол
лективом предприятия. 

Сегодня обувная фабрика - одно из динамично развиваю
щихся предприятий Магнитки. В этом году здесь планируют 
выпустить девятьсот тысяч пар обуви, что вдвое больше, чем в 
прошлом году. Правда, доперестроечного уровня фабрика пока 
не достигла: в 1991 году объем производства составлял 7,5 мил
лиона пар. Сейчас развернуться в полную силу обувщикам ме
шает китайский и турецкий ширпотреб, который ввозится в стра
ну почти беспошлинно и занимает две трети рынка. 

Прекратить нелегальный импорт глава Магнитогорска, ко
нечно, не в состоянии. Зато городским властям вполне под силу 
отремонтировать ливневую канализацию на трамвайной оста
новке «Цирк», чтобы люди не перепрыгивали через большую 
лужу весной и осенью, а зимой чаще посыпать тротуар, а также 
ликвидировать нелегальную торговлю водкой на автобусной 
остановке. А еще город может предоставить одну из своих заго
родных баз для летнего отдыха детей работников фабрики. Вот 
об этом и шел разговор на встрече с обувщиками. 

Евгений Карпов заметил, что для развития городского хозяй
ства необходимы дополнительные деньги. А бюджет Магнитки в 
этом году «похудел» более чем на миллиард. Получается, что в 
этом году на содержание дорог город может потратить только 
десять миллионов рублей, хотя в прошлом на эти цели было 
направлено около четырехсот миллионов. «Потери» несет каж
дая бюджетная статья. Но есть и положительные моменты: по 
договоренности с губернатором часть расходов, к примеру, на 
то же содержание дорог или капитальное строительство, об
ласть готова финансировать на паритетных с городом началах. 
Так что чем больше город найдет внутренних резервов, тем 
больше денег сможет «выбить» из области. 

Своими стратегическими целями Евгений Карпов назвал гази
фикацию, дорожное и жилищное строительство. А ближайшими 
задачами - весеннюю уборку города и подготовку к празднова
нию 60-летия Победы. Город решил пересмотреть план юбилей
ных торжеств и отказаться от большого праздника на стадионе и 
праздничного салюта 9 Мая, которые обошлись бы городской 
казне почти в 6 миллионов рублей. Сэкономленные деньги ре
шено направить на оказание адресной материальной помощи 
ветеранам войны, труженикам тыла и детям, чьи родители по
гибли на фронте. Таковых в Магнитке 16 тысяч 366 человек. 

Екатерина АЛЕКСЕЕВА. 

Чтут ветеранов 
Приближается 60-летие Великой Победы. Руковод
ство ММК чтит своих ветеранов и тех, кто в годы 
войны в тылу ковал победу над врагом. 

Сегодня под опекой градообразующего предприятия - 607 
участников войны, свыше 4600 тружеников тыла. Ко Дню Побе
ды каждому будет вручена памятная награда комбината и удос
товерение, подписанное генеральным директором ОАО «ММК» 
и председателем профсоюзного комитета. К удостоверению при
лагается 300 рублей. Кроме этого ветеранам войны и тружени
кам тыла будут вручены юбилейные государственные медали и 
подарок от ММК. 

В рамках подготовки и празднования юбилея Победы по ини
циативе совета ветеранов ОАО «ММК» прошел фестиваль та
лантов ветеранов «Творить мы не устали». Представленные ра
боты оценивались по трем номинациям: песни, стихотворения и 
прикладное творчество. По словам организаторов, фестиваль стал 
своеобразным рассказом о вкладе металлургической Магнитки в 
дело Великой Победы, о любимом городе и достойных земляках. 

До конца апреля, по словам председателя совета ветеранов 
ОАО «ММК» Михаила Тихоновского, пройдет еще несколько 
мероприятий для ветеранов ВОВ: танцевальная гостиная, вече
ра встреч «Виват, Победа!», малые вечера в цехах и подразделе
ниях ММК (график публикуется на стр. 8). 

Ветеран комбината Е. Т. Орлецкий примет 9 Мая участие в 
Параде Победы на Красной площади. 

Приносим извинения 
В прошлом номере «ММ» допущена ошибка. На первой 

полосе в заголовке неправильно указана дата выборов в Зако
нодательное собрание Челябинской области. Они состоятся в 
марте 2006 года. 

Приносим извинения читателям. 

Как там на улице? 
четверг пятница суббота 

температура, °С +6+16 +3+15 +6 +20 

осадки 

атмосферное 
давление 724 731 734 

направление Beipa Ю-3 с-з Ю-3 

скорость ветра 2-5 м/с 1-3 м/с 1-3 м/с 

Магнитные б у р и : 29, 30 апреля 
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ХРОНОМЕТР 

Право - дело тонкое 
Магнитогорск неожиданно оказался в числе пяти 
городов Челябинской области, где «отдельные нор
мативные правовые акты, регулирующие земельные 
правоотношения, не соответствуют нормам феде
рального законодательства». 

Это выяснилось в результате анализа нормативных право
вых актов, регулирующих земельные отношения на террито
рии муниципальных образований, который был проведен об
ластным министерством экономического развития. Компанию 
Магнитке составили три крупных южноуральских города -
Челябинск, Миасс, Златоуст и лишь один небольшой - Чебар-
куль. 

Соответствующее письмо направлено в прокуратуру Челя
бинской области с целью проверки в порядке прокурорского 
надзора правомерности нормативных правовых актов органов 
местного самоуправления городов-«нарушителей». Однако это 
далеко не означает, что прокуратура согласится с результатами 
мониторинга, проведенного министерством экономического раз
вития. Нормы федерального законодательства не однозначные 
и вполне могут иметь разную трактовку. Не исключено, что 
Магнитка, как, впрочем, и другие города, оказавшиеся в «пя
терке нарушителей», предоставит такие обоснования своих нор
мативных правовых актов, регулирующих земельные отноше
ния, что сотрудники прокуратуры не найдут в них противоре
чий федеральным законам. 

Владислав СУББОТИН. 

Жертвы паводка 
На Южном Урале появились первые жертвы бурно
го половодья, сообщает «Челябинский рабочий». 

На автодороге Челябинск-Бреды руководитель одной из ком
мерческих фирм, следовавший на автомобиле «ВАЗ-2108», вре
зался на большой скорости в водный поток, преградивший ав
тостраду неподалеку от поселка Боровой. Автомобиль перевер
нулся и ушел под воду. Водитель погиб. Прибывшим на место 
ЧП спасателям пришлось вызывать автокран для подъема «Жи
гулей». 

Паводок уже подтопил более 150 домов южноуральцев. В 
селе Кизильское из-за сброса воды из Магнитогорского водо
хранилища «по колено» в воде оказались 17 домов. В Нагайбак-
ском районе вышедшая из берегов река Гумбейка залила надвор
ные постройки 29-ти домов поселков Остроленский, Пере
селенческий и села Фершампенуаз. В Брединском районе ликви
дирован ледяной затор в районе слияния рек Берсуат и Синташ-
ты, грозивший поселку Наследницкий. 

«Олимпийские» туры 
Работа учащейся магнитогорского профессиональ
ного лицея № 17 Анастасии Осиповой представлена 
на итоговой конференции 6-й Всероссийской откры
той олимпиады «Созвездие», которая проходит в эти 
дни в Звездном городке и наукограде Королев Мос
ковской области. 

Тема работы «Вязание аксессуаров из полиэтилена для офор
мления современного костюма». Всего на итоговую конферен
цию отправлено шесть работ учащихся системы начального про
фессионального образования Челябинской области. Три чело
века представляют Челябинск, два - Озерск. На заочный тур от 
нашего региона отправлялись 15 работ. 

Проекты юных участников олимпиады оцениваются по не
скольким возрастным группам в разных номинациях. В каждой 
номинации проходит своя итоговая конференция. На олимпиаду 
съехались несколько сотен участников из разных регионов Рос
сии. 

Владислав СУББОТИН. 

Фестиваль милиции 
В предстоящую субботу магнитогорцы могут принять 
участие в фестивале, который традиционно проводит
ся весной с участием сотрудников милиции. 

Зональный фестиваль художественного творчества проводит
ся каждый год как один из этапов отбора участников на Всерос
сийский фестиваль художественной самодеятельности среди со
трудников органов внутренних дел России. В нынешнем году 
он приурочен к 60-летию Победы в Великой Отечественной вой
не, и посвящен ветеранам войны и труженикам тыла. 

В рядах милиции служат немало талантливых людей, которые 
сочиняют и поют песни, участвуют в танцевальных коллекти
вах, играют на классических и национальных инструментах. Сре
ди магнитогорских милиционеров немало тех, кто закончил му
зыкальные школы, имеет консерваторское образование. Увидеть 
и поддержать талантливых сотрудников милиции Челябинской 
области может каждый горожанин, пришедший в субботу во 
Дворец культуры металлургов им. Серго Орджоникидзе. На
чало фестиваля с 10 часов утра. Вход свободный. 

Пресс-служба УВД. 

Возложение цветов 
22 апреля в 12 часов у памятника В. И. Лени

ну (возле МГТУ им. Г. И. Носова) в день рожде
ния В. И. Ленина состоится возложение цветов 
вождю рабочего класса. 

Местные отделения КПРФ и РКРП-РПК. 

Классика Юничела 
Покупательский патриотизм р понятие экономии 

Как ни с о п р о т и в л я л а с ь 
зима, весна все равно свое бе
рет. И, значит, надо расставать
ся с надоевшим зимним обмун
дированием. В том числе ме
нять на соответствующий се
зону «предмет одежды для 
ног» (как называет обувь тол
ковый словарь). В 
торговой сети горо
да дешевых «пред
метов» такого рода 
- пруд пруди. Они 
могут быть отмече
ны привораживаю
щим знаком «Made 
in.. .» - где угодно, 
но это вовсе не оз
начает, что их «по
родили» не в Китае, 
а, значит, качество, 
как минимум, под 
б о л ь ш и м в о п р о 
сом. Или материа
лы, примененные 
для изготовления 
товара , н а с к в о з ь 
пропитаны отравляющими ве
ществами, так что использова
ние изделия чревато серьезны
ми осложнениями для организ
ма, или подошва через пару 
недель может отвалиться, или 
еще какая неприятность. 

По всем «параметрам» доб
ротную и по цене приемлемую 
обувь, какую предлагает поку
пателям фирма «Юничел», на 
каждом углу не встретишь. Как 
говорится, места знать надо. Но 
кто однажды нашел, где она 
«водится», тот, как правило, 
становится ее постоянным «по
клонником». Оно и понятно: 
Юничел - одна из немногих 
российских фабрик, которой 
удалось не только выжить в тя
желейших условиях, когда, бла
годаря «заботе» федерального 
правительства отечественная 
легкая промышленность оказа
лась изгоем в собственной стра
не, но и разрастись до крупно
го холдинга, стать образцовым 
предприятием, регулярно по
жинающим лавры лидера в раз
личных отраслевых конкурсах. 
Качество продукции Юничела 
находится под жестким контро
лем экспериментальной лабо
ратории, созданной на базе на
учно-исследовательского ин
ститута. Плюс к тому практи
чески исключающий брак «все
проникающий» надзор специа
листов предприятия за надле
жащим выполнением техноло
гических операций непосред
ственно в производстве. Пре
доставляемая покупателям 
70-дневная гарантия, более чем 
вдвое превышающая положен
ную по закону, - наглядное сви-

Детская обувь 
Юничела 
приглянулась 
семейству 
губернатора 
Петра Сумина, 
внуки 
которого 
носят ботинки 
и туфли 
этой фирмы 

детельство уверенности фирмы 
в надежности своей продукции. 
Ну, а дизайнеры фабрики, отсле
живая веяния моды, стремятся 
совместить ее требования с удоб
ством обуви в «эксплуатации», 
чтобы среди предлагаемых поку
пателям моделей каждый нашел 

себе обновку в соот
ветствии с возрастом 
и вкусом. 

Рассредоточенные 
по всей стране фир
менные м а г а з и н ы 
предприятия (их уже 
насчитывается более 
130) - это, по сути, 
продолжение его про
изводственной цепоч
ки, предназначенной 
для удовлетворения 
запросов покупате
лей. Во время ярма
рок и других «общих 
сборов» представите
лей фирменной торго
вой сети топ-менедже

ры предприятия обязательно 
поинтересуются у них, как им 
нравится последняя коллекция 
обуви, какие есть предложения. 

- Мы же в непосредственном 
контакте с покупателями рабо
таем, - рассказывает директор 
магнитогорского фирменного 
магазина Юничела Светлана То-
милова, - и какие у них есть пре
тензии и пожелания, мы все фик
сируем. Покупатели высказыва
ют свое мнение в устной форме, 
но у нас есть масса бумаг, где мы 
детально расписываем каждую 
модель, делаем анализ продаж и 
видим, какая модель пошла на 
ура, потому что вот такой удач
ный каблучок или симпатичный 
носочек, а какую модель надо 
еще доработать, чтобы она луч
ше пошла. И нас всегда внима
тельно слушают, когда мы выс
казываем свое мнение, осно
ванное на отзывах покупателей. 
Но мы и по телефону звоним на 
фабрику, если появляется необ
ходимость оперативно устра
нить возникший в процессе про
изводства изъян. В пределах 70-
дневной гарантии есть возмож
ность все исправить, если что не 
так. Кроме того, непосредствен
но при фабрике есть магазин, 
где, в первую очередь, выстав
ляют все новые коллекции и их 
со всех сторон оценивают поку
патели еще до ярмарки. Так что 
есть время внести коррективы 
задолго до запуска новинки в 
массовое производство. 

Юничел - предприятие «ши
рокого профиля». Оно выпус
кает до 360 моделей в год: муж
ские, женские, школьные, дош

кольные, на девочек, на мальчи
ков, спортивные... Но в основ
ном обувь для мужчин и жен
щин, причем предпочтение от
дается классике. Есть и модная 
молодежная, но не совсем уж 
«супер». Просто фирма не ста
вит перед собой такой задачи. 
Молодым, увы, нужно что-то 
вроде обуви-однодневки: ку
пил, надел, чуть поносил - выб
росил. И обратил алчущий взор 
на очередную новинку, может 
быть, яркую, привлекательную, 
но вздорную с позиций здраво
го смысла и вредную с санитар
но-гигиенической точки зрения. 
В погоне за ветреной модой мо
лодежь обычно и «покупается» 
на китайские «скороспелки». Но 
мода приходит и уходит, а прин
ципы остаются . С о л и д н о м у 
Юничелу не с руки уподоблять
ся какому-нибудь безответ
ственному полуподпольному 
«цеховику». Чтобы однодневку 
шить, натуральная кожа не обя
зательна - можно искусственной 
обойтись. И гарантия, тем более 
в 70 дней, становится ни к чему. 
Только зачем все ставить с ног 
на голову? 

Когда на первом этаже корпу
са Магнитогорской обувной фаб
рики появился первый в Магнит
ке фирменный магазин Юничела, 
туда мало-помалу стали подтяги

ваться покупатели с расположен
ной по соседству городской яр
марки. Сравнивали увиденное в 
магазине с аналогичным товаром 
на ярмарке. Мужчин интересо
вала в основном подошва: не бу
дет ли отваливаться, долго ли 
будет носиться, не станет ли зад
ник проваливаться? Вопросы не 
праздные, потому что от того, 
как «поведет» себя подошва, едва 
ль не в первую очередь зависит 
удобство и продолжительность 
«жизни» обновки. И повышенный 
интерес к этой важной детали 
вызван был, надо думать, тем, что 
многих уже «достал» своим весь
ма «скромным» качеством деше
вый импорт. 

- С тех пор наша обувь хоро
шо себя зарекомендовала, мужчи
ны к нам идут. Многих покупате
лей мы знаем в лицо и здороваем
ся с ними, как с давними знакомы
ми, - говорит продавец-консуль
тант магазина Елена Минина. И 
популярно объясняет некоторые 
причины появления типичных де
фектов обуви, доставляющих не
приятности потребителям: - Если 
при литье подошвы не соблюда
ется технология, не хватает, напри
мер, каких-то компонентов, она 
может оказаться хрупкой и не 
выдерживать веса владельца обу
ви. Или «решетка» может «вылез
ти», так что носить обувь стано

вится невозможно. Сама по себе 
«решетка» в подошве - это нор
мально, она для облегчения обу
ви требуется. Но ее тоже надо 
делать правильно, и основная 
стелька поверх нее не любая го
дится. На наши подошвы пото
му и нет нареканий, что у нас их 
строго по технологии делают, 
под контролем лаборатории. 
Чтобы не лопались, не провали
вались при носке. Модели раз
рабатываются, можно сказать, 
специально на российскую ногу, 
с учетом ее особенностей. И кожа 
используется натуральная. У 
нас все качественное. 

Обувь Юничела соответству
ет мировым стандартам. Это 
вообще. А детская, в частности, 
приглянулась семейству губер
натора Петра Сумина, внуки 
которого носят ботинки и туф
ли этой фирмы. Современное 
импортное оборудование, вы
сококачественные импортные 
кожа, нитки и другие материа
лы, применяемые предприяти
ем для изготовления обуви, -
это в наше время убедительное 
«вещественное доказательство» 
его встроенности в рыночную 
систему и способности рабо
тать на современном уровне, 
выпускать добротную продук
цию. Но было бы лучше, счи
тают обувщики Юничела, если 

бы и оборудование, и необхо
димые для производства мате
риалы поставляли российские 
производители, что способство
вало бы снижению себестоимо
сти, а значит, и рыночной цены 
их продукции. Да затопил мно
гие предприятия и продолжает 
топить «девятый вал» дешевых 
подделок из-за рубежа. Юниче
лу удалось спасти от разоренья 
обувные фабрики в Оренбурге 
и Златоусте, которые он вклю
чил теперь в состав холдинга. 
А покупатели могут оказать 
ему содействие в дальнейшем 
развитии, отдав предпочтение 
его продукции. Которая, право 
же, того достойна. Недавно 
в гости к обувщикам Юничела 
приезжали их коллеги из Ита
лии. Познакомились с ассорти
ментом «предметов одежды для 
ног» в торговой сети областно
го центра - ахнули: множество 
подделок под обувь известных 
производителей, в том числе 
итальянских. Естественное чув
ство возмущения вылилось в 
соглашение о сотрудничестве и 
совместном противодействии 
грязному потоку недоброкаче
ственной обуви. Участвовать в 
этом не возбраняется и покупа
телям. 

Александр ЮДИН. 

Обутая заграницей Россия 
Ежегодно в страну ввозится более 100 миллионов пар «левых» туфель и сапог 

Роспотребнадзор подвел итоги мониторинга 
фальсификаций на российском потребительском 
рынке за девять месяцев 2004 года. В категории 
непродовольственных товаров одним из несом
ненных лидеров стала обувь. Сомнительного ка
чества туфли, сапоги и ботинки под импортными 
лейблами заполонили страну. Подделки либо за
возят контрабандой из Китая, либо выпускают на 
отечественных подпольных предприятиях. А доля 
нелегальных товаров составляет до 80 процентов 
от объемов потребления этой продукции в Рос
сии, пишет газета «Новые известия». 

«Обувное безобразие» началось в 1988 году. 
Именно эту дату можно считать приходом загра
ничных обувщиков в Россию. Тогда голодные до 
буржуазной эстетики соотечественники за пару 
импортных сапог, не задумываясь, соглашались 
расстаться с половиной оклада, а тотальный спрос 
на импортную обувку во много раз превышал 
предложения. Особенно радовались этому про
рыву на Востоке законодатели моды «мысков и 

каблуков» итальянцы: они с лихвой пользовались 
страстью русских дольше десятилетия. Подни
мали стоимость своих сапожек и босоножек каж
дый сезон, а странные русские все продолжали и 
продолжали покупать и покупать. Но иметь в 
своем гардеробе модные туфли хотели все, не
взирая на уровень доходов. Тогда-то дать всем 
«счастье» и решил Егор Гайдар, который из луч
ших побуждений в бытность свою премьером 
снизил таможенные пошлины и обеспечил Рос
сию модным импортным, но «ширпотребом». В 
Россию хлынул первый «левак». С тех пор про
шло больше пятнадцати лет, но Россия по-пре
жнему остается регионом, жителям которого 
крайне важно, что за марку обуви или одежды 
они носят. В других местах планеты люди, в пер
вую очередь, надевают то, что удобно и ка
чественно, в России то, что престижно. 

Чем престижнее марка, тем чаще ее под
делывают. Это индикатор популярности, хотя и 
отрицательный. У тех, кто обувается на рынках и 

в недорогих магазинах, шансов купить подлин
ную вещь нет. На рынках продают обычно самый 
примитивный вид «левака» - кое-как сшитое обув
ное творение сдобрено этикеткой, на которой из
вестная марка написана с изменением одной бук
вы в названии. Вместо Salamander - Salamandra. 
Вместо Reebok - Rebook. Так что формально - не 
придерешься. Зачастую покупатель идет на этот 
обман, надеясь, что подделка буквы не означает 
изменения качества изделия. А зачастую, даже не 
думая об этом. Продавцы же, в свою очередь, 
равнодушно взирают на покупателей: если уж 
пришли сюда, то больше им идти некуда. Купят, 
никуда не денутся. 

Перед искушением закупить партию подделок 
«за копейки», а продать за сотни долларов не 
могут устоять и многие владельцы бутиков и 
модных салонов. «К сожалению, где бы вы ни 
купили обувь и сколько бы вы за нее ни заплати
ли, ни один из этих факторов не является гаран
том того, что эта продукция не поддельная, - го

ворит председатель Российского союза кожевни
ков и обувщиков Константин Яковлев». Отличить 
хорошую подделку даже искушенному покупа
телю невозможно. Тем более в любом маломаль-
ски уважающем себя бутике вам расскажут, что 
их обувь подделать невозможно, что у них уни
кальная система защиты, что подделывают кого 
угодно, но только - не их. И только потом, когда 
у ваших модных сапожек кверху загнется мысок 
и разойдутся строчки, вы поймете, что вас, по 
всей видимости, «обули». Кстати, жаловаться идут 
не многие. Все верно - у людей, тратящих на одну 
пару 300 долларов и больше, как правило, дру
гой менталитет. Они не будут тратить нервы - им 
проще купить другую пару. Со скрипом элит
ные обувщики признают, что их бренд может быть 
фальсифицирован в принципе. Понятно, это бьет 
по престижу компании и, так или иначе, сказыва
ется на продажах. Но подтвердить, что на при
лавке может оказаться подделка, никто не согла
шается. 

Многие садоводы, выращивающие на сво
их участках картофель, отдают предпочтение j 
сортам с высокими вкусовыми качествами, j 
И это не удивительно, т. к. картофель счита
ется нашим «вторым хлебом» и на стол попа
дает ежедневно. 

Наиболее вкусными, обычно, являются сорта 
картофеля среднего, средне-позднего и позднего сроков созревания. За длитель
ный период вегетации они успевают накопить в клубнях много крахмала и белка. 
Сорта очень раннего и раннего сроков созревания обычно менее вкусные, они 
хуже хранятся. Поэтому их садоводы выращивают меньше. 

Но из этого правила есть и исключение. Так, немецким селекционерам удалось 
получить сорта картофеля очень раннего срока созревания, обладающие вкусо
выми качествами и лежкостью, как у поздних сортов. Испытание этих новинок 
проводилось и на Южном Урале. В хозяйстве Наровчатское, у наших соседей, 
лучше других себя показал сорт Розара. К уборке он готов уже через 65-70 дней 
после появления всходов. В нашей зоне при посадке во второй половине мая к 
его копке приступают в середине августа. Сорт Розара очень урожайный, за счет 
очень раннего формирования урожая он довольно засухоустойчивый, слабо 
повреждается фитофторой. 

Клубни у него гладкие, темно-красные, выровненные, отлично хранятся до 
нового урожая. Мякоть клубней плотная, чуть желтоватая за счет повышенного 
содержания витамина А. Сорт выделяется высоким содержанием витамина С и 
очень хорошим вкусом. 

По своим качествам сорт Розара специалисты относят к самым перспектив
ным для нашего региона. 

Александр БЕЛЯВСКИЙ, агроном. 

Министерство промышленности и энергетики РФ 
ОАО "Мапштогорский металлургический комбинат" 

Л. JL J E О ,11 JAL*} JL 
р е г- и о и а л ж» и i- i it 
учебно-методический центр 

27-28 апреля в 11.00 
ул. Калинина, 18, конференц-зал 

приглашает руководителей и специалистов 
строительных организаций, частных предпринимателей, 

архитекторов, дизайнеров, менеджеров 
специализированных Ашгазинов, строймаркетов 

принять участие в семинаре: 

КНАУФ - суперлист 
в современном строительстве. 

Новые цементные смеси КНАУФ 
Ляюр и ведший семинара: Алешина Витальевна ПОПУЛОВА, 

начальник тех. отдела ООО «Киауф маркетинг Челябинск» (г. Челябинск). 

Дополнительная информация потел.: (3519) 24-69-10 (факс) 
24-71-69 (факс): ул. Кирова, 84а. каб. 306, 

"ПЕРСОНАЛ" 
ЦЕНТР ПОДГОТОВКИ КАДРОВ 

lmtt-и.ия Л Л« 104062 от 14.11.2003 

ПОЗДРАВЛЕНИЯ 

С юбилеем! 

приглашает на обучение по программе: 

Создание графики и интерактивной 
анимации в Интернет 

на основе Macromedia Flash 
Дополнительная информация и запись 

в группы по адресу: ул. Галиуллина, 27/1 
тел.: 35-64-12, 34-03-34 

Ольгу Ивановну БАШКА ТОВУ 
Желаем нашей юбилярше 
Грядущих ясных, светлых дней, 
Но с каждым годом быть не старше, 
А моложе и милей. 

К А Л И Е В Ы . 

Анатолия Васильевича ВОРОЖБИТОВА с 50-летием! 
Желаем крепкого здоровья, жизни взлета, пускай работа будет 

страстью, семья же - отдыхом души, и пусть исчезнут все нена
стья и все крутые виражи. 

Коллектив дирекции по сбыту 
на внутреннем рынке ОАО « М М К » 

Николая Тихоновича МАЧНЕВА с 55-летием! 
Желаем вам счастья, крепкого здоровья на долгие годы, любви 

и согласия в семье. 
Коллектив отдела охраны труда 

и промышленной безопасности ОАО « М М М З » . 

СТО 

филакторий «Южный», 
РАЗМЕЩЕНИЕ: 
в 2-местных стандартных номерах (санузел, душ, телевизор) 

имость 1 дня 571 руб.; 
в 2-местных улучшенных номерах (санузел, душ, телевизор, холо

дильник, телефон) - стоимость 1 дня 619 руб. 
Питание 3-разовое. 

УСЛУГИ, ВХОДЯЩИЕ В СТОИМОСТЬ ПУТЕВКИ: 
стоматологическая, терапевтическая помощь, электросветолечение 

ультразвуковая терапия, гальваногрязь, лазеротерапия, магнитотера-
пня; ванны: ароматические, морские, скипидарные, бишофитовые, йо 
добромные, антицеллюлитные и другие; души; циркулярный, восходя
щий, Шарко, подводный Душ-массаж, сухие углекислые ванны, пара-

расположенный в пригородной зоне, 
в окружении парка из смешанных пород деревьев, 
благоприятная экологическая обстановка, тишина. 

финоозокеритолечение, лечебный гель; лечебная физкультура, фитнес, 
тренажеры на все группы мышц; механомассаж общий, стоп; фиточаи, 
ингаляции; интервальная гипоксическая тренировка «Горный воздух». 

Невероятный рост популярности санатория-профилактория обеспечил 
огромный выбор дополнительных услуг. 

Для детей - детские игровые площадки и развлекательный досуговый 
центр с квалифицированными инструкторами ЛФК и воспитателем. 

Дискотеки, бильярд, настольный теннис. 
Для отдыхающих - автобус от ост.: ул. Грязнова, 33. и ул. Грязнова, 1. 

Парковка личного автомобиля на территории - 15 руб. 
Стоимость путевки для работника комбината на 21 день: 
2-местный стандартный - 3600 руб. 
2-местный улучшенный - 3900 руб. 

На интересующие вопросы вам ответят по телефонам: 21-40-33,21-40-24,21-40-21. 

АДРЕСА МАГАЗИНОВ: 
Ярмарка «Рифей», павильон № 133. 
Магазин «Виктория», ул. Комсомольская, 77 
Рынок на ул. Грязнова, павильон «Семена». 



21 апреля 2005 года 

С бутылкой на улице 
Такую форму «досуга» предпочитают многие магнитогорцы 

Не сидите в отеле даже вече
ром и не пейте пива; приедете в 
свой Магнитогорск и там на
пьетесь - такой совет на одном 
из многочисленных интернет-
форумах дала желающим от
дохнуть в Египте горожанам 
побывавшая там представи
тельница Магнитки. 

Понять ее можно: пенный 
н а п и т о к д а в н о 
з а п о л о н и л го
род, а сейчас, с 
первыми теплы
ми в е с е н н и м и 
д н я м и , в н о в ь 
«дозором обхо
д и т в л а д е н ь я 
свои». Пиво стало для магни-
тогорцев неотъемлемой час
тью Родины - как большой, 
так и малой. Настолько при
вычным напитком, что некото
рым горожанам поглощение 
его за границей представля
ется пустой тратой времени. 

Пиво в Магнитке пьют все 
- «зеленые» юнцы, молодежь, 
люди среднего возраста и по
жилые. Пьют везде. Пустые 
бутылки можно увидеть на 
тротуарах, бордюрах, газо
нах, скамейках , в скверах, 
подъездах и, конечно, в обще
ственном транспорте . Пре
дусмотрительные водители 
маршруток даже вывешива
ют в салоне объявления: на 
переднее сидение с пивом не 
садиться! О себе беспокоятся: 
как бы любители пенного на
питка не облили невзначай. О 
пассажирах речи не идет - они 
в ы н у ж д е н ы « с о с у щ е с т в о 
вать» с теми, кто не может 
удержаться от соблазна «глот
нуть пивка» сразу же после 
покупки. 

Доходит до крайностей. Не
давно в редакцию позвонила 
читательница и пожаловалась: 
«Вчера моя младшая дочь по
шла со старшей за йогуртом. 
Вернулись через час. В чем 
дело, спрашиваю. Оказывает
ся, младшая боялась зайти в 
магазин: у порога скопилось 
больше десятка полупьяных 
мужиков, и все - пиво пьют. 
И это - в центре города!..» 

Между тем, запрет пить 
пиво в общественных местах 

Распивать пиво 
напоказ, 
демонстративно -
стало модным 

уже действует. Скоро пройдет 
месяц, как вступил в силу выз
вавший немало споров феде
ральный закон «Об ограниче
нии розничной продажи и по
требления (распития) пива и 
напитков, изготавливаемых на 
его основе». Он был принят 
Государственной Думой 9 фев
раля и одобрен Советом Феде

рации 25 февра
л я . П р е з и д е н т 
РФ В л а д и м и р 
Путин подписал 
закон 9 марта , 
через 30 дней он 
(закон)вступил в 
силу. 

Столичные телевизионщики 
событие это проигнорировали 
- на удивление. Обычно они 
чутко прислушиваются к по
добным рейтинговым вещам и 
тут же делают их основными 
темами своих ток-шоу. Ныне 
ж е - т и ш и н а . Решили, видимо, 
что многомесячная «эпопея» 
принятия «антипивного» зако
на исчерпала тему. Жаль. А то 
можно было бы в очередной 
раз посмотреть увлекательное 
телешоу с участием, напри
мер, Владимира Жириновско
го. Свели бы его в передаче «К 
барьеру!» на НТВ, скажем, с 
Бари Алибасовым. Тот бы ут
верждал, что пиво - не помеха 
художественному творчеству. 
Жириновский - с этим ярост
но не соглашался. Ведущий 
Владимир Соловьев ехидничал: 
« В л а д и м и р Вольфович , вот 
есть водка «Жириновский», а 
почему нет пива «Жириновс-
кое»? - «А это не русский на
питок. Его нам навязали нем
цы! От него только пухнешь и 
в туалет бегаешь...» 

Насчет «не русскости» Жи
риновскому, как депутату Гос
думы с десятилетним стажем, 
конечно, виднее. Но покинув
ший недавно Магнитку Марек 
Сикора, бывший главный тре
нер хоккейного «Металлур
га», даже на второй год пре
бывания в России не переста
вал удивляться, в каких гро
мадных количествах магнито
горцы потребляют пиво - го
раздо больше, чем в его род
ной «пивной» Чехии. 

«А что прикажете: сталева
ру после смены соки, что ли, 
пить?» - выстраивают аргу
ментирующую «пивную» базу 
горожане. И в шутку и всерьез 
добавляют: «Если наше прави
тельство запрещает в обще
ственных местах распивать 
пиво, то пусть тогда оборуду
ют, как для курильщиков, спе
циальные места для распития 
пива. А то ущемление прав 
получается...» 

По новому закону, рознич
ная продажа и потребление 
пива и напитков на его основе 
запрещены в детских, образо
вательных и медицинских орга
низациях, в физкультурно-оз
доровительных и спортивных 
сооружениях, а также в теат
рах, кино и других зрелищных 
организациях, за исключением 
тех, в которых расположены 
пункты общественного пита
ния. Закон также запрещает 
продажу и распитие пива во 

всех в и д а х о б щ е с т в е н н о г о 
транспорта городского и при
городного сообщения. Несо
вершеннолетние же отныне мо
гут употреблять этот напиток 
разве что дома. 

Но милиция пока благосклон
на к нарушителям. Понять ее 
можно: органы местного само
управления еще не успели оп
ределить места общественного 
питания, в которых не разре
шаются розничная продажа и 
потребление пива. Не внесены 
также необходимые поправки в 
административное законода
тельство. 

Впрочем, пить или не пить 
пиво на улице - это не только 
вопрос законодательной власти. 
Прежде всего, это вопрос куль
туры. У многих горожан уже 
выработался иммунитет к бар
даку, который творится повсе
местно. Если человек начнет в 
какой-нибудь компании агитиро
вать за здоровый образ жизни и 

призывать вести себя культур
но, его объявят придурком. Зато 
бурные овации чаще всего ожи
дают того, кто предложит «схо
дить за «Клинским». Пиво стало 
атрибутом ж и з н и . С утра -
пиво, на обед - пиво, вечером -
пиво, на улице - пиво, дома -
пиво, по телевизору - тоже пиво. 
Если верить рекламе, даже ве
ликие открытия совершаются 
под пивко и олимпийские вер
шины покоряются тоже только 
под пиво. И мало кто замечает, 
что и без того много пьющий 
народ посадили на пивную иглу... 

Вроде бы запрещенная (по 
крайней мере, до 23 часов) рек
лама пива, по сути, никуда не 
делась . Она просто приняла 
другие формы и заговорила 
эзоповым языком. Основные 
пивные бренды давно раскру
чены, нет никакой нужды бес
конечно напоминать о них. До
статочно намека, чтобы любой 
из них тут же «всплыл» в со

знании. Достаточно появить
ся на улице пьющему пиво че
ловеку, чтобы «пивной» об
раз в очередной раз «срабо
тал» на благо пивоваров. 

Центральные улицы Маг
нитогорска вечерами превра
щаются в сплошной пивбар. 
Распивать пиво напоказ, де
монстративно - стало мод
ным. Порой создается впечат
ление, что и порядок в цент
ре города наводится не для 
нормальных граждан, а для 
любителей пива, чтобы им 
было приятно «отдохнуть». 

И вот уже звучат насмеш
ки над «антипивным» зако
ном, который и работать-то 
толком еще не начал. Для на
родных юмористов он - про
сто подарок судьбы. Их ста
раниями закон этот обяза
тельно станет анекдотом. А 
б о л ь ш е й р е к л а м ы пиву и 
быть не может... 

Владислав Р Ы Б А Ч Е Н К О . 

Союз погубили враги 
коммунистов 
о т к л и к 

В «Магнитогорском металле» от 18 марта опубликована за
метка И. Хажина «Союз погубили коммунисты». Такое утверж
дение может делать человек, не знающий историю страны либо 
обиженный кем-то в советское время. 

По Хажину выходит, что строили-строили СССР под руко
водством коммунистов и с их участием, а потом решили разру
шить свое же детище. Абсурд, да и только. Сейчас лишь лени
вый не вешает собак на коммунистов, на тех, кто из лапотной 
России сделал мощное государство с передовыми наукой и куль
турой. В СССР все было бесплатным: жилье, образование, ме
дицина, спортивные секции... Коммунистов направляли на са
мые ответственные участки, на войне они первыми поднимались 
в атаку. Коммунистами были не только Сталин, Молотов и Во
рошилов, но и Жуков, Василевский, Гагарин. Коммунистами были 
наши легендарные директора-Носов, Ромазан, Коробов, Воро
нов.. . Почетный гражданин города и области Валентин Романов 
говорит: «Я был и остаюсь коммунистом». И таких уважаемых 
людей среди коммунистов большинство. Но, как говорится, в 
семье не без урода. В рядах компартии были проходимцы и ка
рьеристы типа Горбачева, Яковлева, Шеварднадзе, Гайдара, 
Ельцина, Волкогонова. Они предали интересы не только партии, 
но и своей страны. 

Коммунистов сейчас модно ругать. Телевидение показывает 
только тех, кто с ненавистью относится к советскому периоду 
истории. Его можно было бы ругать, если бы при так называе
мых демократах жизнь стала лучше. В действительности - об
ратное. Такие, как Хажин, обвиняют советскую власть в тотали
таризме, бюрократии и других грехах. Но при «тоталитарном» 
режиме мы жили без железных дверей и решеток, безбоязненно 
гуляли ночью, каждый год росло население страны, промыш
ленность и сельское хозяйство успешно развивались. Что мы 
видим при «демократии», которая по душе Хажину? От хоро
шей ли жизни население России убывает ежегодно на миллион 
человек? По данным МЧС, только в 2003 году произошло 57 
тысяч самоубийств, 40 тысяч убийств, обнаружено 42 тысячи 
неопознанных трупов. В России два миллиона беспризорных, за 
границу ежегодно вывозят 50 тысяч детей, а ведь это - наш 
генофонд. Такого беспредела коммунисты в СССР не допускали 
даже в годы войны. 

Насчет развала СССР я уже писал. Президент США Рейган 
признался: «Нас обвиняли в том, что мы с предшественником 
потратили большие средства на подрывную работу в России. 
Но если б не мы, СССР и сейчас бы существовал». Ибрагим 
Хажин утверждает, что Советский Союз держался на штыках. А 
как же тогда массовый героизм в годы войны? Что, молодогвар
дейцы, Лиза Чайкина, Зоя Космодемьянская, Леня Голиков, Ко
жедуб, Покрышкин и 13 тысяч Героев Советского Союза совер
шали подвиги под дулом? 

Ваша, Ибрагим Хажин, ненависть к коммунистам не затмит 
истинного героизма советских людей и их дружбы. 

Николай Я Л О В О Й , 
почетный ветеран города. 

То, что в одних случаях называется свободой, 
в других - называется распущенностью. КВИНТИЛИАН 

Свято кресло пусто не бывает 
С И Т У А Ц И Я 

Оба сенатора от Челябинской области на
ходятся сегодня в непростом положении. И 
тому и другому грозит отставка, пишет 
областная газета «Южноуральская панора
ма». 

Сенатор от Законодательного собрания 
Владислав Жиганов подозревается в неза
конном ношении ордена Красной Звезды. 
Такие официальные органы, как проку
ратура Ч е л я б и н с к о й области и М и н 
обороны, заявляют, что Жиганов в наград
ных списках не значится, а следовательно, 
орден Красной Звезды ему действительно 
не принадлежит . На п р о ш л о й неделе 
председатель Законодательного собрания 
Челябинской области Виктор Давыдов 
ездил в Москву и представил председа
телю Совета Федерации Сергею Миро
нову документы, уличающие челябинско

го сенатора, а также попросил санкциони
ровать его досрочную отставку. Согласно 
процедуре, лишить Владислава Жигано
ва сенаторского кресла может только гла
ва Совета Федерации. Сергей Миронов 
дал задание комиссии по регламенту рас
смотреть этот вопрос. 

Сегодня Виктор Давыдов вновь собира
ется в столицу по своим делам. По словам 
пресс-секретаря Законодательного собра
ния Анны Понуровой, он намерен в тече
ние ближайших дней вновь встретиться с 
Сергеем Мироновым, который объявит 
южноуральскому спикеру о своем решении. 
Виктор Давыдов возвращается в Челябинск 
в субботу. Тогда и прояснится судьба одно
го из сенаторов. По словам Анны Понуро
вой, в случае отставки Владислава Жигано
ва Законодательное собрание области имеет 
право в любое время выдвинуть новую 
кандидатуру на сенаторское кресло от 

Челябинской области. Также у депутатов 
есть право не выбирать нового сенатора до 
окончания полномочий областного законода
тельного органа. Тем более что выборы в 
Законодательное собрание не за горами - в 
марте следующего года. 

Положение второго сенатора, выдвину
того правительством Челябинской облас
ти, не столь критичное . В связи с пе
реизбранием губернатора полномочия се
натора Евгения Елисеева заканчиваются. 
Согласно букве закона, вновь избранный 
губернатор Петр Сумин в трехмесячный 
срок должен предложить кандидатуру но
вого сенатора. Это может быть кандида
тура Евгения Елисеева или иного полити
ка из области. Затем предложенного кан
дидата должен утвердить Совет Федера
ции. Евгений Александрович не берется 
предсказывать свою дальнейшую судьбу 
и ждет скорейшего решения губернатора. 

Дают копейки, 
забирают рубли 
Р Е З О Н А Н С 

П р о ч и т а л а в номере за 5 а п р е л я с т а т ь ю Н е в е д р о в а 
Н. Д. ( о т к р ы т о е п и с ь м о П у т и н у В. В.). 

Хорошее письмо. Может быть, чего-то не понимаю, в полити
ке не разбираюсь, но, по-моему, в конце письма автор совсем 
захвалил президента. Против ничего не имею, но почему наш 
президент не остановит чиновников, чтобы цены на коммуналь
ные услуги не росли каждый месяц, а на продукты - каждый 
день? Добавят пенсию на копейки, а цены поднимут на рубли... 

Молодежь нас костерит, не может дождаться, когда же все 
пенсионеры вымрут. А не думают молодые, что с такой полити
кой, когда они на пенсию пойдут, будут еще хуже жить. Наше 
поколение строило заводы, города, поднимало целину. Раньше 
было уважение к настоящему рабочему: инженер или мастер 
получали меньше квалифицированного рабочего. А сейчас про
стые люди даже однокомнатную квартиру не могут приобрес
ти, всю жизнь вынуждены мотаться по чужим квартирам. 

Или взять отмену льгот. Почему чиновники не отменили для 
смеха хотя бы одну льготу себе? Я ветеран, и льготы распрост
раняются только на меня, а у них все члены семьи льготами 
пользуются. 

Г. КОМИССАРОВА, 
ветеран труда. 

Что бы это значило? 
в з г л я д 

В телепередаче « П о с т с к р и п т у м » 26 м а р т а п р о ш е л 
сюжет, в котором б ы в ш и й президент России, а н ы н е 
с а м ы й п р и в и л е г и р о в а н н ы й пенсионер мира , награж
д е н н ы й г л а в н ы м орденом России первой степени 
Б о р и с Е л ь ц и н представлен к а к трус , п ь я н и ц а , дебо
ш и р , хулиган , м с т и т е л ь н ы й и жестокий человек , раз
р у ш и в ш и й великую страну. 

Такая информация просто так на телеэкране не появляется. 
Очевидно, этому есть причины, о которых можно только порас
суждать. Сегодня, когда активно формируется антипутинская 
оппозиция, возможно Борис Николаевич принял в этом процес
се слишком большое участие, и ему решили напомнить «кто 
есть who». 

В стране продолжаются протесты против правительственной 
политики социальных реформ. Чтобы как-то сбить волну про
теста, или, что говорится, «выпустить пар», решено пожертво
вать имиджем Бориса Ельцина как демократа-реформатора. 
Может быть, Ельцин решил вернуться в большую политику в 
качестве президента союзного государства Белоруссия-Россия, 
что путает чьи то карты? 

Возможно, власть теряет контроль над средствами массовой 
информации в эфире, и развенчание Бориса Ельцина - это проб
ный камень в адрес кремлевской администрации. Как бы там ни 
было, но появление на проправительственном канале телевиде
ния такого сюжета говорит о том, что настало время лишить 
«заслуженного» пенсионера России царских привилегий, кото
рые оскорбляют пенсионеров-тружеников. 

Константин К Р Ы Ш , 
ветеран труда. 

Литвы бы не было... 
М Н Е Н И Е 

« Г и т л е р ы приходят и уходят, а народ н е м е ц к и й оста
е т с я » . 

Эти слова принадлежат Сталину. Их можно отнести и к нему 
самому. Нельзя отождествлять Сталина с Россией, русским на
родом, как и Г и т л е р а - с Германией, немецким народом. 

Оценку этим суперзлодеям, их делам пусть дают историки. 
Неоспоримым является то, что от сталинщины больше других 
пострадал именно русский народ. Несомненно и то, что если бы 
во второй мировой войне победу одержала Германия, то на по
литической карте мира таких суверенных государств, как Эсто
ния, Латвия, Литва, просто бы не было. Да и существовали бы 
народы, их населяющие, - еще большой вопрос. 

Решающий вклад в разгром гитлеровской Германии внес рус
ский народ. Даже великий диктатор Сталин поднял бокал и про
возгласил тост в его честь. Величие победы над злейшим врагом 
человечества, ее значение для судеб мира невозможно переоце
нить. 

Владимир С И Д О Р О В . 

Снова в СССР? 
Н О С Т А Л Ь Г И Я 

Все м ы сегодня п о н и м а е м , к а к блок Н А Т О помогает 
п р а в и т е л ь с т в у С Ш А в р а з в а л е нашего с в а м и Союза. 

Никогда бы не поверил, что под прикрытием одного слова 
«демократия» можно посеять в республиках межнациональную 
рознь, и этого будет достаточно, чтобы развалить Союз. 

Пора для сохранения наших территорий, независимости рес
публик и добрососедства построить новый Союз, где бы разви
валась как государственная, так и частная собственность. Каж
дый гражданин пусть самостоятельно решает свою судьбу: ра
ботать ли ему на государственном предприятии, получать зар
плату за свой труд, а при выходе на пенсию - получать от госу
дарства пенсию и пользоваться льготами; или работать в ком
мерческих структурах, заниматься фермерским хозяйством, то 
есть работать на себя и свою семью и самому заботиться о своей 
старости. Но чтобы построить такой Союз, нужно провести 
разъяснительную работу в каждой республике, чтобы каждый 
гражданин, в особенности молодежь, понял, что мы потеряли с 
развалом Союза. 

Михаил С О Б О Л Е В . 

Спасение России - в православии 
Т О Ч К А З Р Е Н И Я 

Национальный вопрос - не 
вопрос , по большому счету. 
Проблема в том, что отдельные 
группы какого-то народа ис
пользуют его в корыстных це
лях. У нас в Магнитке таких 
групп быть не может. Ни у кого 
нет территориальных притяза
ний, так как земля общая. От
сутствуют экономические пре
тензии, так как комбинат стро
или всем миром. Нет религиоз
ных противоречий, так как хри
стианская любовь и мусуль
манская справедливость - близ
кие понятия. На таком фунда
менте построен Магнитогорск. 
Есть понятие «национальный 
характер», но в наших услови

ях народы от совместного про
живания только обогащаются. 
Потому и нет в Магнитке на
ционализма. 

Однако такой позитив не сни
мает проблему окончательно. 
Разница в мировоззрении меж
ду мусульманами и православ
ными присутствует. Это законо
мерно, если учесть, что город 
был основан при советской вла
сти практически на территории 
Башкирии. Если в Твери, Пско
ве или Владимире вопрос - кто 
такие русские? - не стоит так 
остро, то в нашем регионе он 
остается открытым. 

Казалось бы, понятно: по ста
тистике, 80 процентов населе
ния России - русские. На са
мом деле, русские - те, кому 

дорога тысячелетняя история 
страны, кто восстанавливал ее 
на проверенных временем тра
дициях как мировую державу. 
Русский - не национальная ка
т е г о р и я , это - с у п е р э т н о с . 
С т е р ж н е м , вокруг которого 
формировался русский народ, 
стало православие. И культу
ра России, нравится это кому 
или нет, является православ
ной. Вот почему возрождение 
русского народа невозможно 
без возрождения православия. 
Ныне русская душа находится 
в состоянии клинической смер
ти. Ее нужно возродить, но без 
церкви с этой задачей не спра
виться. Речь не идет о том, что
бы у щ е м л я т ь р е л и г и о з н ы е 
чувства других народностей. 

Русский народ выходил из тя
желого положения тогда, когда 
имел объединяющее начало. 
Чтобы русский почувствовал 
себя русским, он должен быть 
православным и причастным к 
своей великой культуре. Толь
ко тогда он сможет задавать 
себе закономерный вопрос: по
чему мои соотечественники 
живут хуже других? 

Православная культура не 
противоречит мировоззрению 
мусульман. Митрополит Таш
кентский и Среднеазиатский 
Владимир говорил: «Мусульма
не всегда были верными друзь
ями Российской державы». «А из 
нашей собственной среды выш
ли предатели, безбожники, ре
волюционеры-изменники, поко

лебавшие устои русской жизни», 
- сказал в 1907 году православ
ный подвижник архиепископ 
Дмитрий. Богоборческий режим 
большевиков обрушился на обе 
религии. Есть много примеров 
того, как мусульмане и право
славные, рискуя жизнью, спаса
ли друг друга от репрессий. 
Противоестественно, если после 
стольких страданий кто-то из них 
превратится в гонителей. При 
всех различиях обе религии оди
наково проповедуют милосер
дие, нравственную чистоту, че
стность и созидательный труд на 
благо Отечества. 

За кем же Россия с нацио
нальной точки зрения? За теми, 
кто утвердит свободу, данную 
вместе с умением различать 

добро и зло, грех и доброде
тель. За теми, кто не побоится 
во всеуслышание сказать, что 
русский народ, православный 
по культуре и вере, - стержень 
российской государственности. 
И от того, сохранится ли он, 
зависит, расцветут ли другие 
народы. Необходимо тесное со
трудничество власти с право
славной церковью, возрожде
ние преподавания православ
ной культуры в школах. Тогда 
и не будет у руля государства 
т а к и х л ю д е й , как З у р а б о в , 
Греф, Кудрин, Швыдкой, Аб
рамович, Чубайс и прочих, не 
имеющих никакого отношения 
к православию. 

Александр ДУ Р М А Н Е Н К О , 
работник ЗАО «РМК». 
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Питомцы Багаутдинова 
КОНФЕРЕНЦИЯ 

В ЗАО «Огнеупор» прошла научно-техническая кон
ференция молодых специалистов. 

Шестнадцать представленных докладов обсуждали не только 
члены общезаводской комиссии, но и молодые коллеги. Абсо
лютно разные по специфике, все разработки вызвали большой 
интерес и выдержали «единый экзамен» в трех основных крите
риях: актуальность, экономическая обоснованность и возмож
ность внедрения. 

Звание «Лучший молодой инженер ЗАО «Огнеупор» с учетом 
работы за год присвоено начальнику дробильно-помольного 
отделения цеха шамотных изделий Сергею Поморцеву. Внедре
ние предложенной Сергеем новой технологии производства же
лезосодержащего брикета для доменных печей уже принесло 
огнеупорщикам значимый эффект. Это наиболее важное, но да
леко не единственное из внедренных с участием молодежи пред
ложений, которые позволяют старейшему в огнеупорном про
изводстве цеху стабильно укреплять свои позиции. Не случайно 
руководитель научно-технической работы Сергея Поморцева -
начальник цеха шамотных изделий Жавдат Багаутдинов - на кон
ференции пребывал в центре внимания. Именно его коллективу 
достались самые почетные лавры. Электромонтер Денис Диден-
ко стал обладателем звания «Лучший молодой техник ЗАО «Ог
неупор», а диплом за первое место получил мастер Илья Треть
яков. Второе место присудили электромонтеру Денису Медве
деву, предложившему более совершенный способ контроля па
раметров электрических машин, внедрение которого повысит 
надежность работы оборудования. Третьим призером конфе
ренции признан Андрей Шальнев, слесарь-ремонтник прессо-
формовочного участка. 

Всем докладчикам по традиции вручены памятные подарки, 
обладателям званий присуждены премии. Но главным показате
лем и признанием успеха молодого специалиста станет внедре
ние новых идей в производство и их экономический эффект. Толь
ко накануне конференции внедрены сразу четыре рационализа
торских предложения молодых работников предприятия. 

Денис РОСЛЯКОВ, 
председатель совета молодежи ЗАО «Огнеупор». 

Ремонты на ЦЭС 
ОБНОВЛЕНИЕ 

На центральной электростанции комбината на ремонт 
остановлены турбогенератор № 1 и третий котел. 

Плановый ремонт турбины рассчитан на двадцать семь суток. 
Предстоит произвести реконструкцию фундаментной плиты, 
средний ремонт самого турбогенератора и дополнительную ди
агностику паропровода. На капитальный ремонт котла № 3 отве
дено двадцать пять суток, в течение которых будет обновлено 
как основное, так и вспомогательное оборудование агрегата. В 
работах задействованы подрядные организации ЗАО «Электро
ремонт», ЗАО «ЮУМУ «УЭМ», ООО «Лига-С» и ООО «ПКФ 
«Геркон-Т». 

Большая ремонтная кампания на центральной электростан
ции продлится с апреля до сентября. За это время планирует
ся подновить более половины ее основных производственных 
мощностей. 

Мария ИВАНОВА. 

Сделано от души 
ТВОРЧЕСТВО 

На комбинате прошла творческая выставка, посвя
щенная 75-летию известнякового производства. 

«Сколько талантливых людей работают в нашем коллективе». 
«Просто великолепно! Все эти удивительные вещи созданы ру
ками наших товарищей по работе». «Все работы очень хороши, 
сделаны от души. Молодцы, что дарите людям на работе пре
красное настроение». Такие строки появились в книге отзывов и 
предложений уже в первый день открытия выставки творчества 
работников дробильно-обжигового цеха и цеха железнодорож
ного транспорта района ИДК, посвященной 75-летию известня
кового производства. 

Четвертая по счету выставка располагалась в заново отре
монтированном актовом зале административного здания ДОЦ. 
В пересменки и обеденные перерывы сюда приходили позна
комиться с работами коллег. Например, многим понравилась 
деревянная скульптура электрослесаря Радика Жамалетди-
нова, за которую он в свое время удостоен званий лауреата и 
дипломанта выставок прикладного искусства Татарстана и Ка
захстана. Трудно поверить, что изделия под названием «Дама 
с горностаем», «Фараон» - искусно сделанные вышивки. Ма
стерица - дежурная по станции Доломитовая Гульнара Тока
рева представила зрителям также и прекрасную мозаику 
«Розы», собранную из стекла и металла. Председатель цехко
ма ДОЦ Ольга Кораблева и распределитель работ Татьяна 
Пирогова, подготовившие эту выставку, в роли гидов пред
ставляют зрителям самые различные поделки. Увидел буду
щую золотую рыбку в куске дерева электрослесарь Влади
мир Иванов, а обжигальщик Валерий Небейголова - страст
ный рыболов и охотник - из рыбьих голов делает светильни
ки, сувениры. Обжигальщик Равиль Бикмулин предложил для 
выставки, кроме своих работ по дереву, изделия жены и сест
ры, также работающих на этом предприятии, - комплекты вя
заных ажурных салфеток. 

Центральное место здесь занимали картины самодеятельных 
художников. В книге отзывов зрители отметили картины маши
ниста электровоза Евгения Кухтевина «Агаповский храм», «Под
солнух», портреты бывшего работника ДОЦ, ныне пенсионера 
Виктора Дмитриевича Фатеева, графику Владимира Дырина. В 
своих пожеланиях посетители выставки просили цехком и адми
нистрацию почаще устраивать такие вернисажи. «Ведь как при
ятно сознавать, - пишет слесарь КИПиА Игорь Вебер, - что на 
нашем тяжелом производстве находится место и искусству». 

Нина КРАПИВИНА, 
член цехкома дробильно-обжигового цеха. 

На потоке -
белая жесть 
В бригаде Даниила Махновского ЛПЦ-3 нет «слабых звеньев» 

- Белая жесть всегда будет 
пользоваться высоким спро
сом, - с жаром уверяет меня 
Сергей Лаврив. - В алюмини
евую тару ни лакокрасочные 
изделия не упакуешь, ни киль
ку в томате, ни нашу любимую 
армейскую тушенку.. . 

Сергей знает, о чем говорит. 
Сам, когда служил в рядах доб
лестной, наворачивая вместе с 
соратниками эту самую тушен
ку, с гордостью подчеркивал: 
вот, мол, братцы, смотрите-за
видуйте - жесть для таких вот 
банок собственно
ручно катал. В ар
мии дорог даже та
кой « п р и в е т » из 
родных мест. Ребя
та интересовались: 
что за работа? люди 
какие? И хотя у 
Лаврива тогда ком
бинатский стаж был 
невелик, ему было о 
чем рассказать. Да и 
самому порой хоте
лось вспомнить, как в цех при
шел, считай, «несмышлены
шем» - подручным вальцов
щика. Натаскивал его Даниил 
Махновский - тогда еще валь
цовщик с пятой клети. Учил на 
моталке работать, объяснял 
тонкости прокатного дела. 

Сейчас многое изменилось. 
Парни подросли - и по возра
сту, и по служебной лестнице. 
Сергей Лаврив теперь масте
ром в прокатном отделении 
третьего л и с т о п р о к а т н о г о 
цеха. Даниил Махновский -
старший вальцовщик на пяти-
клетевом стане. И перемены эти 
не только работающих в цехе 
людей коснулись. Даже техно
логическая цепочка претерпе
ла изменения, стал иным и сор
тамент. 

- Черную жесть пятиклете-
вой катает аж с пятьдесят шес
того года, - вводит в курс дела 
Лаврив. - Белой она становит
ся после агрегата электролу
жения нашего или шестого 
цеха. Так было всегда. А вот 
поток к нам несколько изме
нился. Раньше металл посту
пал с травильной линии второ
го листопрокатного. Теперь 
приходит с недавно появивше
гося у нас агрегата продоль
ного роспуска. По сортамен
ту: прежде толстые «номера» 
катали. Сейчас потребитель 
просит металл потоньше - сни
жаются их энергетические и 
иные затраты. В смену произ
водим до 450 тонн. Сейчас, ко
нечно, не сезон. А вот к лету, 

Для 
настоящего 
специалиста 
важен 
процесс 
непрерывной 
учебы 

тем более ближе к осени, будем 
загружены на все сто. 

Грядущего наплыва заказов 
прокатчики не опасаются - при
выкли. И даже, напротив, рады. 
Это и заработки, и трудовой 
азарт. Гораздо сложнее, когда 
работа не ладится или, не дай бог, 
возникают незапланированные 
простои. Тогда мысли об одном 
- скорее бы включиться в про
цесс. Сергей Лаврив вспомина
ет одну из недавних патовых си
туаций с поставкой металла на 
стан. По его мнению, именно в 

тот момент особо про
явились организатор
ские способности стар
шего вальцовщика Да
ниила Махновского. 
Он сумел так расста
вить подчиненных, что 
брешь ликвидировали 
быстро. Трансферка-
ры, н а п р а в л я е м ы е 
вальцовщиками, зара
ботали как непрерыв
ный конвейер. Про

явилась и особенность этого 
коллектива - умение понимать 
друг друга с полуслова, стрем
ление помочь товарищу и желез
ная дисциплина. 

Впрочем, это не удивительно. 
Ребята работают вместе уже на 
протяжении почти семи лет. И 
хотя бригада разновозрастная -
самому старшему Александру 
Морозову 36 лет, а новичку 
Игорю Гайдуку всего двадцать, 
ладят они и по делу, и просто 
по-человечески. Им нечего де
лить. Обязанности расписаны 
строго. Каждый, в меру своего 
профессионализма, вносит долю 
в общую копилку. Немаловаж
но и то, что старший вальцов
щик в бригаде - авторитет. По 
словам мастера отделения, Мах
новского в цехе заслуженно счи
тают одним из самых лучших 
старших вальцовщиков. Сам же 
Даниил к стопроцентным асам 
себя все же не относит. Считает, 
что для настоящего специалиста 
важен процесс непрерывной 
учебы. В свое время, после 
службы в армии, он пришел 
сюда, имея лишь школьный ат
тестат. Учиться решил непре
менно в институте, чтобы теоре
тические знания были основа
тельные. Ну а практика препод
носит свои задачки и даже голо
воломки. Лучшая проверка на 
зрелость - нештатные ситуации. 
Одна из них произошла букваль
но на днях. 

- В клети раскололся вал. И 
даже не пополам, а на несколь
ко кусков, - вспоминает Дани

ил. - Его надо вытаскивать, а 
зазор маленький. Но посколь
ку вал находится в подвижном 
состоянии , еще неизвестно , 
куда может упасть . Так что 
мало было его извлечь, достать 
его следовало безопасно и для 
людей, и для оборудования. 
Бывают такие моменты - что 
делать? Не может все быть все
гда идеально. Таков уж про
цесс прокатки. 

С проблемой бригада спра
вилась. Но, к неудовольствию 
старшего, пришлось потерять 
час рабочего времени. Махнов
ский вообще производит впе
чатление аккуратиста и, навер
ное, где-то педанта - даже внеш
не организованный и подтяну
тый, он включает «внутрен
нюю скорость» исключитель
но по делу. Во время нашего 
разговора Даниил не выпуска
ет из поля зрения ни действий 
своих подчиненных, ни работу 
агрегата. Минута-другая - и 
вновь срывается с места. То 
рулон надо задать, то его при
нять, то за работой клети по
смотреть. Он сегодня за двоих 
- за себя самого и ушедшего в 
отпуск вальцовщика с пятой 
клети. До конца смены еще 
больше двух часов, поэтому он 
не торопится оценивать, была 
она удачной или не вполне. 

У технологов вообще не при
нято говорить «гоп», пока в сме
не не сошел последний рулон. 
Дело не в суеверии. Но техника, 
которая служит уже полвека, 
может выкидывать номера. Все
го не п р е д у с м о т р и ш ь . При
шлось, например, в разгар сме
ны остановиться на некоторое 
время, чтобы электрики могли 
перевести моталку на другую 
схему и произвести зачистку на 
двигателе второй клети. Пере
брали всего несколько минут, а 
процесс прокатки ровно на это 
время приостановился. 

- Я люблю, когда до перевал
ки процесс идет беспрерывно. 
Перевалка, настройка и вновь 
режим. С вошедшим в ритм аг
регатом и работать легче, - счи
тает Даниил. - А вот даже не
большая его остановка сказыва
ется на регулировке клетей. Для 
кого-то проблематично , для 
кого-то нет. А меня попросту не 
устраивает. 

Между тем, именно процесс 
настройки клетей для старшего 
вальцовщика Махновского са
мый любимый. По его словам, 
интересно даже то, что невоз
можно заранее предугадать «по
ведение» клети, поскольку она 

« ж и в а я » : может 
быть холодной или 
«желает» быть сра
зу нагретой. Особой 
деликатности требу
ет профилировка . 
Когда идет первый 
рулон, не всегда из
вестно, что может он 
показать. Конечно, 
хотелось, чтобы тот 
не стал первым бли
ном, который комом. 
А дальше уже бри
гаде остается настро
иться на волну агре
гата и двигаться впе
ред под стать поло
се, которая катится 
спокойно , р о в н о , 
без проблем. Отто
го, наверное, со сто
роны процесс про
катки кажется не
спешным и даже мо
нотонным. Только 
что сошел очеред
ной рулон.А опера
тор поста управле
ния Юрий Кушман 
уже задает передний 
конец полосы в ра
бочие валки первой 
клети . Юрий для 
вальцовщиков - од
новременно и «заве
дующий складом», и 
« с п р а в о ч н а я тех
процесса», и «руле
вой» трансферкары. 
Кушман - самый 
спокойный человек в 
бригаде. Суетиться 
ему с п е ц и ф и к а и 
обязанности не по
зволяют. Он всегда в курсе - ка
кая подошла плавка, каковы ши
рина и толщина подката. 

Вальцовщик первой клети 
Александр Коваль должен быть 
особо внимательным. Если по 
недосмотру он пропустит ка
кую-то завальцовку либо тре
щину на рулоне - а стан работа
ет на полной скорости до 18 мет
ров в секунду, на месте брака 
может произойти порыв. А это 
чревато такими нелюбимыми 
для прокатчика остановками и 
неплановыми перевалками. Со
риентируется вовремя, значит, 
сможет притормозить. Так что 
именно Ковалю приходится смот
реть за полосой, без преувели
чения, во все глаза. 

Отличительная особенность 
вальцовщика второй клети Алек
сандра Морозова - универса
лизм. При необходимости может 
и оператора подменить, и рулон 
задать. По словам Махновско

го, Александр всегда исполнен 
стремления все делать так, что
бы было идеально и замечатель
но. Тридцатилетний Володя 
Чухров «заведует» задающей 
напряжение третьей клетью. Она 
на стане промежуточная. В силу 
того, что его «боевой» может 
какое-то время обходиться и без 
постоянного контроля со сторо
ны человека, Чухров всегда по
может подручным и брак в кас
сету сложить, и рулон запако
вать. Зато Ренат Галяутдинов на 
своей четвертой неотлучно. Он 
регулирует скорость стана. И 
именно ему, после того как Алек
сандр Коваль притормаживает 
полосу, приходится разгонять 
агрегат. Самая ответственная, с 
точки зрения качества, пятая 
клеть. Она чистовая. Сегодня ее 
«опекает» сам Махновский. 

От момента задачи до смотки 
в рулон полоса проходит в тече
ние десяти с небольшим минут. 

Это время особой концентра
ции, напряжения и для людей, 
и для машины - процесс пол
нейшего слияния и единобор
ства. Иного сравнения не най
ти. За смену им нужно прока
тать до 37 рулонов. За три часа 
до окончания рабочей смены, 
даже несмотря на все непред
виденности, бригада старшего 
вальцовщика Даниила Махнов
ского выдала 27 рулонов. Чем 
не подтверждение его слов о 
том, что коллектив у него хоть 
по возрасту и молодежный, но 
слабых звеньев здесь попрос
ту нет? 

- Если одно звено выйдет из 
строя - работы никакой не по
лучится, - утверждает тридца
тидвухлетний старший валь
цовщик. - Потому так важно, 
чтобы цепь: стан-вальцовщик-
и просто человек никогда не 
прерывалась. 

Татьяна ТРУШНИКОВА. 

Только человек, насыщенный верой в себя, осуществляет 
свою волю, прямо внедряя ее в жизнь. 

Максим ГОРЬКИЙ 

Спрос и результат 
ДИСЦИПЛИНА 

На метизно-металлургическом заводе за 
счет усиления спроса за нарушения дисцип
лины в прошлом году на 24,4 процента сни
зилось число задержанных в нетрезвом виде 
на проходных, на 28,6 процента - число пы
тающихся пронести спиртное на завод, в ос
новном представителей сторонних органи
заций. Динамика снижения числа тех, кто 

пытается начать работу, находясь «под гра
дусом», наметилась и в этом году: на про
ходных за первый квартал задержаны 34 
нетрезвых работника. За аналогичный пе
риод прошлого года таких было 109. 

На МКЗ ситуация аналогичная: пить ста
ли меньше. Число задержанных заводчан, 
находящихся в состоянии опьянения, сни
жено на 52 процента, а пытающихся проне
сти спиртное на территорию завода - на 18,8 

процента. Меньше стали пить и в этом году: 
за первый квартал в сравнении с аналогич
ным периодом прошлого года число задер
жанных в нетрезвом виде сократилось на 45 
процентов. 35 человек - в нынешнем году, 
64 - в прошлом. На 83 процента сократи
лись случаи попыток пронести спиртные на
питки на территорию завода. 

Центр общественных связей 
«ММК-Метиз». 

В команде - десятка лучших 
ПРОФЕССИОНАЛЫ 

Дефицит кадров - понятие се
годня полузабытое. Теперь все 
наоборот-специалистам многих 
профессий приходится искать 
вакантное место и порой не один 
месяц. И все же есть профессии, 
которые остаются востребован
ными. Среди них - квалифици
рованные сварщики. На любом 
производстве они всегда в цене, 
они - «штучный товар». И тем 
не менее в Магнитогорске дей
ствует одно предприятие, где 
сконцентрированы асы свароч
ного производства, - это лабо
ратория сварки и дефектоскопии 
службы д и а г н о с т и к и ЗАО 
«Электроремонт». Она создана 
в самые сложные годы - во вре
мена перестройки, когда на дру
гих предприятиях избавлялись 

от «балласта» - подразделений, 
занимающихся исследовательс
кими работами. Как показало 
время, руководство Электроре
монта поступило мудро, собрав 
под свое крыло лучших в горо
де специалистов по сварке. Без 
такой службы сегодня просто 
невозможно на высоком уровне 
контролировать качество обо
рудования, осуществлять над
зор за технологией сварочных 
работ. 

Возглавил подразделение 
бывший начальник лаборатории 
сварки и дефектоскопии Восток-
энергочермета Владимир Дво-
рянинов. Под его руководством 
сегодня трудятся десять лучших 
инженеров-сварщиков. Среди 
них бывший главный сварщик 
завода «Ремгорметмаш» Виктор 
Чижов, ведущий инженер по 

сварке Владимир Чепенко, два 
специалиста четвертого - макси
мального - уровня по свароч
ному производству, три специа
листа третьего уровня. 

Лаборатория сотрудничает с 
ведущими российскими институ
тами, специализирующимися на 
сварке. На ее базе создан аттес
тационный пункт от аттестацион
ного учебного центра ЦНИИТ-
маш, возглавляемого доктором 
технических наук профессором 
Николаем Потаповым. Центр 
имеет лицензии на обучение лю
бым профессиям, связанным с 
опасным производством или с 
объектами опасных производств. 
Об уровне наших специалистов 
говорит хотя бы такой факт: ат
тестационный пункт лаборато
рии сварки и дефектоскопии 
службы диагностики ЗАО «Элек

троремонт» внесен в реестр На
циональной ассоциации контро
ля и сварки. 

Одно из основных направле
ний деятельности пункта - под
готовка и аттестация сварщиков 
и специалистов сварочного про
изводства. В группе сварочно
го производства восемь квали
фицированных инженеров, име
ющих право на подготовку ат
тестованных сварщиков. Среди 
них - гордость лаборатории, 
старейший в городе специалист 
по сварке, инструктор И. Сыров. 
Ни много ни мало, а полвека 
Иван Порфирьевич занимается 
сварочными работами, из них 
двадцать лет проработал в лабо
ратории сварки металлургичес
кого комбината. В последние 
годы свой богатейший опыт он, 
не скупясь, передает ученикам. 

Их у старейшего сварщика уже 
давно больше сотни человек, 
трудятся они на многих пред
приятиях города. Ученики И. 
Сырова неоднократно побежда
ли на конкурсе сварщиков ОАО 
«ММК», достойно выступали 
на конкурсах и в соревнованиях 
самого разного уровня. 

В прошлом году вышел но
вый блок руководящих доку
ментов по аттестации свароч
ных материалов, сварочного 
оборудования и сварочных тех
нологий при изготовлении , 
монтаже, ремонте и реконст
рукции технических устройств 
для опасных производств. Ли
цензия на этот блок работ в 
Магнитогорске есть только у 
аттестационного пункта лабо
ратории сварки и дефектоско
пии службы диагностики ЗАО 

«Электроремонт». Только этот 
пункт, единственный в городе, 
специализируется на подго
товке сварщиков по сварке 
цветных металлов. Здесь же на 
самом высоком уровне занима
ются специальной подготовкой 
и аттестацией сварщиков на 
первый уровень для работы на 
объектах, подконтрольных Гос-
гортехнадзору России. Желаю
щие получить одну из самых 
дефицитных сегодня специаль
ностей сварщика могут обра
щ а т ь с я в а т т е с т а ц и о н н ы й 
пункт лаборатории сварки и 
дефектоскопии службы диагно
стики ЗАО «Электроремонт». 
Именно здесь лучшие в горо
де специалисты помогут вам 
овладеть бесценными навыка
ми профессии. 

Александра ПЕРВАКОВА. 

Для дома, для семьи... 
ПРОММИЛИЦИЯ 

За неделю с 12 по 18 апреля в дежурной части отдела 
милиции комбината зарегистрировано 26 сообщений 
и заявлений о преступлениях. 

Под вечер 12 апреля в районе рудника горно-обогатительно
го производства задержан безработный с 380 килограммами лома 
черного металла на 950 рублей. Двое нигде не работающих по
хитили из помещения бывшего второго «листа» 38 килограммов 
медного лома на 1600 рублей. 

13 апреля на проспекте Пушкина выявлен пункт незаконной 
скупки лома цветного металла. Сотрудники охраны комбината 
задержали четырнадцатилетнего подростка, похитившего восемь 
килограммов «цветнины» стоимостью 240 рублей. 

В полдень 14 апреля двое работников сторонней организации 
украли с территории мартеновского цеха 45 килограммов лома 
меди. На улице Гастелло выявлен незаконный пункт скупки «цвет
нины». С девяти утра до четырех часов дня из кабинета лаборато
рии ЦЭСТ похищен сотовый телефон стоимостью 4800 рублей. 

15 апреля в районе Березок остановлен автомобиль «ВАЗ-
2101», в салоне которого безработный перевозил почти 350 ки
лограммов лома черного металла с территории рудника. Охран
ники задержали безработного, похитившего из мартеновского 
цеха девять килограммов цветного металла на 235 рублей. С 140 
килограммами металлолома попался другой товарищ, не имею
щий постоянной работы. В половине девятого вечера на второй 
проходной ММК остановлен работник механического цеха с ло
мом цветного металла на 105 рублей. 

В два часа ночи 16 апреля возле дома 64 по улице Кирова в 
поле зрения милиции попал гражданин, тащивший 23 килограмма 
проволоки из цветного металла. В районе КПП-12 задержан не
работающий с двумя автоматическими выключателями стоимос
тью в полторы тысячи рублей. Возле остановки «Бетонстрой» 
засветился другой безработный с 32 килограммами лома черного 
металла. Примерно в это же время на руднике его «коллега» раз
добыл полсотни кило металлолома. На остановке «Луговая» по
пался другой любитель тяжеленького - 27 килограммов укра
денного им лома меди потянули более чем на тысячу рублей. 

17 апреля не внесло разнообразия в криминогенную обста
новку промзоны левобережья - двое безработных раздобыли 
на руднике свыше семисот килограммов лома. 

В пять утра 18 апреля охрана задержала безработного с 260 
килограммами нержавейки, похищенной им с территории цеха 
металлоконструкций. Ущерб 4200 рублей. Неподалеку от кир
пичного завода остановлена «шестерка» с 176 килограммами лома 
черного металла. На трамвайной остановке «РИС» мирно ждал 
транспорт мужчина с тяжелой сумкой, в которой оказались во
семь роликов. Их стоимость устанавливают специалисты. 

В течение недели сотрудники проммилиции составили 28 ад
министративных протоколов за распитие спиртного в обществен
ном месте, шесть - за мелкие хищения. 

Татьяна АРСЕЕВА. 
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Становись ХОЗЯИН 
а то проиграешь! 
Отношение магнитогорцев к своей собственности 
пока оставляет желать лучшего 

63 миллиона рублей - такую 
сумму поступлений в городс
кой бюджет обеспечили в про
шлом году платежи за аренду 
муниципальных нежилых поме
щений. 

Всего же, по словам замести
теля главы города, председате
ля комитета по уп
равлению имуще
ством Александра 
Аляева, возглавля
емый им комитет 
пополнил в 2004 
году д о х о д н у ю 
часть местного бюд
жета на 167,3 мил
лиона рублей. За 
три последних года 
доходы городской 
казны от сдаваемых 
в аренду помеще
ний, земли и реклам
ного пространства 
увеличились в три раза. 

Цифры, конечно, впечатля
ют. Но ведь на какую-то, пусть 
и совсем небольшую, часть тех 
же 63 миллионов рублей, зара
ботанных на сдаче в аренду му
ниципальных нежилых помеще
ний, вполне могут рассчитывать 
владельцы приватизированных 
квартир. Именно им на праве 
общей долевой собственности 
принадлежит общее имущество 
в многоквартирном доме (про
ходные подъезды, подвалы), за 
аренду которого предпринима
тели платят деньги в бюджет 
города. Между тем, до 1 мар
та, даты вступления в силу Жи
лищного кодекса Российской 
Федерации, договоры на арен
ду заключал комитет по управ
лению имуществом при согла
сии двух третей собственников 
расположенных в доме квар
тир. 

Статья 290 Гражданского ко
декса РФ «Общее имущество 
собственников в многоквартир
ном доме», действительно, дает 
право владельцам приватизи-

Договориться 
между собой 
и объеди
ниться в ТСЖ 
уже не один 
год не могут 
владельцы 
всего четырех 
квартир 

рованных квартир на долю соб
ственности в общих помещени
ях дома. 

- Но, как и любое право, -
утверждает заместитель предсе
дателя комитета по управлению 
имуществом по юридическим 
вопросам Ирина Лысенкова, -

оно должно быть ре
ализовано. Граждан
ское законодатель
ство состоит из Граж
данского кодекса и 
принятых в соответ
ствии с ним иных фе
деральных законов 
(ст. 3 ГК РФ). А та
кой закон появился 
совсем недавно - это 
вступивший в силу 
Жилищный кодекс... 

Правовой вакуум, 
который существо
вал до вступления в 

силу этого закона, вносил нема
ло путаницы. В принципе, мож
но было вообще ничего не делать. 
Но «подъездные» помещения 
«грузом» висели на балансе ре-
монтно-эксплуатационных учас
тков и «съедали» бюджетные 
средства. Чтобы возместить эти 
расходы, РЭУ, по разрешению 
городской администрации, стали 
сдавать помещения в аренду. С 
2003 года, когда «подъездные» 
помещения были списаны с ба
ланса ремонтно-эксплуатацион-
ных участков, заключением до
говоров занялся уже комитет по 
управлению имуществом. 

Есть еще один «подводный 
камень», который до вступле
ния в силу Жилищного кодекса 
давал представителям комитета 
не только законное, но и мораль
ное право сдавать в аренду не
жилые помещения. Это - отно
шение жильцов к своей соб
ственности. Председатель коми
тета по управлению имуществом 
Александр Аляев и его замес
титель Юрий Жаров готовы 
привести не один пример насто

ящего вандализма. Когда нежи
лое помещение в .многоквартир
ном доме по какой-то причине 
не пользовалось спросом у арен
даторов, оно очень быстро при
ходило в запустение. Сами же 
жильцы выносили все, что толь
ко можно унести, с корнем вы
рывали провода, выбивали ро
зетки, разбирали трубы... А по
том в помещении поселялись 
бомжи... 

- Арендаторы, с которыми мы 
заключаем договоры, - говорит 
председатель комитета по управ
лению имуществом Александр 
Аляев, - осуществляют не толь
ко текущий, но и капитальный 
ремонт помещений, приводят их 
в нормальный цивилизованный 
вид. В условия договора мы 
вписываем соответствующие 
пункты. Кроме того, арендато
ры вносят арендную плату... 

Плата за аренду «подъезд
ных» помещений, в большинстве 
которых в городе разместились 
небольшие магазины, составля
ет от 600 до 1000 рублей в ме
сяц. В год выходит в среднем по 
8 тысяч рублей. Именно такую 
сумму получает городской бюд
жет. Если же владелец одной из 
квартир заявляет о своем несог
ласии с открытием магазина в 
нежилом помещении, его требо
вание о прекращении аренды 
удовлетворяют. Хотя городской 
бюджет в таком случае теряет те 
самые 8 тысяч. 

- Мы всегда учитываем мне
ние жильцов, - заверяет Алек
сандр Аляев. - Хотя, как пока
зывает практика, причиной кон
фликта «жилец -арендатор» 
обычно бывает корыстный инте
рес жильца. 

Действующий второй месяц 
Жилищный кодекс Российской 
Федерации, конечно, не коренным 
образом, но все-таки меняет си
туацию. Теперь только собствен
ники помещений в многоквар
тирном доме несут бремя всех 

расходов 
на содержа- *^ *> 
ние общего имущества. 
И, наверное, они по-
другому станут отно
ситься к тем помещениям, кото
рые являются общей долевой 
собственностью. Ведь сдав их в 
аренду, можно получить деньги, 
необходимые, например, на капи
тальный ремонт дома. Вот толь
ко сделать это владельцы квар
тир смогут лишь в том случае, 
если официально объединятся, 
допустим, в товарищество соб
ственников жилья. 

Кажется, чего проще? Но в 
Магнитогорске существует пре
цедент, когда договориться меж
ду собой и объединиться в ТСЖ 
уже не один год не могут вла
дельцы всего четырех квартир. 
Что же будет, если на общее со
брание соберутся жильцы како-
го-нибудь д е в я т и э т а ж н о г о 
дома?! 

Начальник управления жи
лищно-коммунального хозяй
ства Константин Щепеткин пред-
ложил магнитогорским соб
ственникам квартир в много
квартирных домах почувство
вать себя хозяевами. К этому же 
«подталкивает» вступивший в 
силу Жилищный кодекс. Коми
тет по управлению имуществом 
не возражает: хотите - станови
тесь настоящими собственника
ми, объединяйтесь в товарище
ства собственников жилья, ре
гистрируйте их соответствую
щим образом, управляйте до
мом и сдавайте в аренду общее 
имущество. Но при этом в ко
митете убеждены: те горожане, 
что не воспользуются своим 

правом стать 
<Г полноправными хозяевами, в 
итоге обязательно проиграют. 
«Любое законодательство, - го
ворит заместитель председателя 
комитета по управлению имуще
ством по юридическим вопро
сам Ирина Лысенкова, - состоит 
из норм, которые каждый конк
ретный человек может реализо
вать, а может и не реализовать. 
Но, не реализуя эти права, соб
ственник наносит ущерб само
му себе...» 

Злободневный девиз любых 
выборных кампаний: голосуй, а 
то проиграешь! С вступлением 
в силу Жилищного кодекса этот 
рекламный слоган впору пере
иначить: становись полноправ
ным хозяином своего дома, а то 
проиграешь! 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 

Почти вся жизнь 
ЮБИЛЕЙ 

Орлиный взгляд страстей проникает в туманную пропасть 
грядущего, равнодушие же слепо и тупо от рождения. 

Клод ГЕЛЬВЕЦИЙ 

Ох уж эти колдобины 
Окончание . Начало на 1 стр. 

По пояснению специалиста программы «Авто-Адвокат» Оль
ги Завьяловой следует, в частности, если причиной аварии стано
вится нарушение норм некачественного содержания дорог, то 
ущерб, причиненный гражданам, обязаны компенсировать до
рожные службы. Существует ГОСТ Р 50597-93 «Автомобиль
ные дороги и улицы. Требования к эксплуатационному состоя
нию, допустимому по условиям обеспечения безопасности до
рожного движения». Перечень немалый, особое место в нем уде
лено содержанию дорог в зимнее время. Что касается приведен
ного случая, то предельные размеры отдельных выбоин не дол
жны превышать по длине 15 см, ширине - 60 см и глубине 5 см, 
отклонение крышки люка относительно уровня покрытия более 
2 см не допускается, также не допускается отклонение решетки 
дождеприемника относительно уровня лотка более 3 см. Причем 
на устранение данных недостатков отводится не более суток с 
момента их обнаружения, а разрушенные крышки и решетки 
должны быть ограждены немедленно, обозначены дорожными 
знаками и заменены в течение трех часов. В случае аварии, сове
тует адвокат, необходимо тут же вызвать инспектора ГИБДД и 
настоять на том, чтобы при осмотре и составлении схемы проис
шествия присутствовали руководители эксплуатирующейдан-
ный участок дороги организации. Если же со стороны дорожни
ков последует отказ, то необходимо настоять, чтобы инспектор 
ГИБДД сделал соответствующую запись в протоколе. Необхо
димо также привлечь как можно более широкий круг свидете
лей, записать их координаты. О независимой экспертизе понесен
ного ущерба и товарных и кассовых чеках на запчасти уже гово
рилось. Очевидно, придется вам обратиться за помощью к адво
кату. Потому что вашими оппонентами на процессе наверняка 
будут профессиональные юристы организации-ответчика, кото
рые будут хвататься за каждую «закорючку». Как в тяжбе Нико
лая Барта с ДРСУ-3. Причем очевидно, что дорожникам услуги 
адвоката обошлись значительно больше цены иска: очень уж 
велико их стремление не создавать прецедента. Ведь иначе они 
либо разорятся на выплатах компенсаций, либо вынуждены бу
дут как следует работать. Чего они, видимо, и врагу не пожела
ют. 

Ю р и й Б А Л А Б А Н О В . 

п о ч е м у н е м е ц к и е дороги 
л у ч ш е российских 
Щ Во-первых, когда в Германии строят автодороги, их создате-
| ли до деталей продумывают последствия своей деятельнос

ти на целый исторический отрезок. К примеру, немецкие 
| строители хорошо знают, что дороги они прокладывают по 

песчаному грунту, который очень хорошо пропускает воду. 
Поэтому они и само покрытие автомобильных дорог делают 

j покатым, чтобы ливневая вода стекала по бокам: на дороге 
не оставалось воды, а по бокам не собирались лужи, 

I представляющие для быстро едущих автомашин серьезную 
| угрозу. 
I Российские автодорожники такие скоростные дороги, как в 
| Германии, еще не прокладывали. Видимо, по этой причине 
I они и не учитывают, что глинистые почвы представляют для 
I автомобильного транспорта на автомагистралях серьезную 
| угрозу, так как они надолго способны задерживать воду на 
в поверхности. И вот теперь, как и каждую весну, на российс-
I ких дорогах непролазная грязь. 

Во-вторых, германские строители, в отличие от российских, 
I всегда старались тщательно продумывать свои действия. 
I Поэтому у нас во время дождей всегда гремят водосточные 
| трубы, выбрасывающие потоки на тротуары, а в немецких 
I домах дождевая вода по таким же трубам тихо стекает под 

землю в канализационные тоннели. В результате наши 
I граждане по-прежнему скользят по грязи и размокшей от 
| воды земле, а немецкие бюргеры наслаждаются весенними 
| прогулками по сухим плиткам тротуаров (через песок вода 
I быстро проходит под землю). В-третьих, в Германии 
I грузовому транспорту без специального разрешения на 
I автомобильные скоростные дороги и городские улицы въезд 
I запрещен. У нас любой самосвал - король дороги и может 
• ехать себе, где ему заблагорассудится. 
I В-четвертых, в Германии и автомобильные дороги, и улицы 
I городов регулярно чистят и моют, а небольшие улочки 
I нередко и с мыльным порошком. 

Имя Тамилы Петровны Яес не нуждается в представ
лении. За плечами педагога-ветерана - более 50 лет 
вдохновенного труда музыковеда-просветителя. В 
музыкальном училище им. М. И. Глинки она начала 
работать, еще будучи его студенткой. 

Затем были в ее трудовой биографии работа корреспондентом 
газеты «Магнитогорский рабочий», лекторская и педагогическая 
деятельность, заведование отделением теории музыки и еще очень 
много замечательных дел и свершений. Ее уроки до сих пор па
мятны мне праздничным вхождением в мир бессмертных творе
ний Баха и Моцарта, Бетховена и Гайдна, Шопена и Грига... 

В марте Тамила Петровна отметила юбилей. И не важно, какая 
цифра его венчает - юбилярша как никогда деятельна, оптимис
тична и готова к новым свершениям. Одно из подтверждений 
сказанному - ее подвижническая работа в Магнитогорском цен
тре национальных культур (ЦНК). Многие годы ведет она му
зыкально-литературную гостиную в еврейском культурном 
центре и Хасэд-Эзра, посвящая свои лекции композиторам и 
исполнителям, еврейской музыкальной культуре в целом. Она 
же - активная участница вокального ансамбля еврейской песни 
«Атиква» со дня основания коллектива. С одинаковым успехом 
пишет музыку, стихи, делает поэтические переводы... 

Ветеран Магнитки и ветеран труда, награжденная медалью 
«За доблестный труд», удостоенная почетного знака «Отличник 
Министерства культуры СССР» и многочисленных грамот, Та
мила Петровна Яес отметила нынешний юбилей публикацией 
талантливого сборника стихов «Почти вся жизнь...» Составите
лем его стал Виктор Гринимаер, а автором вступительной ста
тьи - поэт Александр Павлов. 

От имени многочисленных коллег-музыкантов и учеников хочу 
поздравить Тамилу Петровну с замечательной датой и выходом 
сборника. А еще пожелать ей здоровья, неиссякаемого оптимиз
ма и долголетия в творчестве! 

Александр МОРДУХОВИЧ. 

До новых встреч 
ПРИГЛАШЕНИЕ 

Клуб молодых инвалидов «Свободный полет» дал 
старт новому начинанию - неформальным встречам 
с интересными людьми города: актерами, политика
ми, бизнесменами. 

На первый вечер был приглашен давний друг правобережно
го общества инвалидов магнитогорский прозаик Анатолий Тю-
менев. И хозяева «площадки», и их гость довольны встречей. 
Вопросы сыпались самые актуальные - о писательской «кухне», 
о прогнозах на будущее России. Некоторые темы даже порожда
ли бурные споры, но завершилось все разговором по душам за 
чашкой чая. 

Клуб готовится к новой встрече. С кем? Однозначно можно 
сказать: это будет интересный человек. Приглашаем к сотрудни
честву всех желающих. 

Тел.31-95-77. 
E-mail: prmo@mgn.ru 

Алексей РОГАЛИН, 
председатель общества инвалидов 

Правобережного района. 

За бой и труц 
ПРАЗДНИК 

Шведов бы к нам пригласить... 
УЛИЦА 

Всю свою жизнь живу в Ленинском райо
не, очень его люблю и считаю самым луч
шим и красивым в нашем городе. Под окна
ми моего дома замечательный сквер, где 
установлен памятник первым строителям 
Магнитки. От него берет начало улица Ка
линина - одна из самых тенистых, спокой
ных и уютных в нашем рабочем городе. 
Именно на ней стоят школа, в которой ког
да-то я училась, ясли и садик, куда водила 
своих детей. По Калинина пять лет пролега
ла моя дорога к горно-металлургическому 
институту - ныне техническому универси
тету, в котором я получила знания и диплом 
о высшем образовании. 

В юности с друзьями мы очень любили 
эту улицу и всегда гуляли по ней. В после
дние годы мой путь на работу опять лежит 
по Калинина. Не знаю, что изменилось за 
эти годы - то ли произошел демографичес
кий взрыв среди собачьего населения, то 
ли культура их хозяев опустилась ниже кри
тического уровня? Но каждый раз, особен

но весной, когда начинает сходить снег, хо
чется свернуть куда-нибудь в сторону, по
менять привычный маршрут. Зачастую иду 
просто по проезжей части. Риск попасть под 
машину не идет ни в какое сравнение с рис
ком «подорваться на мине вонючего дей
ствия» и лицезреть плоды жизнедеятельно
сти собачьих организмов. 

Я люблю собак. И уж тем более не виню 
их в этом безобразии. Мой вопрос и упрек 
к собаковладельцам: неужели вам настоль
ко безразличен наш город и вы совсем не 
уважаете своих земляков и гостей города, 
что превращаете его в общественный соба
чий туалет? Мне могут возразить: мол, нет 
мест для выгула. Не интересовалась специ
ально, но думаю, что есть. Тем более, если 
собираешься завести четвероногого дру
га, то, по всей видимости, решение этой не
избежной проблемы не должно оставаться 
без внимания. 

Интересно, а как бы вы, хозяева наших 
братьев меньших, повели себя, если бы это 
была не городская улица, а, к примеру, об
лагороженный и засаженный цветами дво
рик вашего семейного коттеджа? Выпусти

ли бы своего питомца за пределы ограды, 
чтобы он «радовал» соседей и случайных 
прохожих, или приняли бы соответствующие 
меры по ликвидации последствий прогулки? 
Мы постоянно говорим о цивилизации, о 
стремлении жить как в развитых странах. А 
сами ничего для этого не делаем. Улицы за
валены мусором, трамваи и телефонные буд
ки раскурочены, газоны затоптаны... Не при
едут к нам шведы и немцы, французы и анг
личане и не будут учить тому, что должно 
быть понятно и без слов, что является аз
бучной истиной, одной из составляющих на
шего совместного проживания на земле. Мы 
сами должны держать свой город в чистоте. 
Вспомните слова Маленького принца Анту-
ана де Сент-Экзюпери о том, что, умывшись 
утром, нужно привести в порядок и свою 
планету. Забегите в соседний хозяйственный 
магазин и приобретите все необходимое для 
того, чтобы после прогулки с вашим любим
цем никто не мог упрекнуть вас в пренебре
жении к окружающим и неприязни к родно
му городу. Начнем уважать друг друга! 

Марина ТИХАНОВСКАЯ. 

Театр оперы и балета встречает самых дорогих гос
тей, сегодня это участницы Великой Отечественной 
войны и труженицы тыла. 

Пережить, выстрадать, выстоять в дни войны смогли наши 
легендарные женщины, и это по достоинству оценили мужчи
ны. От имени руководства города поздравил всех с предстоя
щим юбилеем Победы заместитель главы города по социальным 
вопросам Геннадий Жук, а руководители районов: Ленинского 
- Владимир Прищепа, Правобережного - Николай Шуляк, Ор-
джоникидзевского - заместитель главы района Вадим Чуприн 
и председатель совета ветеранов района Сергей Петров - в 
торжественной обстановке вручили первые 100 юбилейных 
медалей и ценные подарки женщинам - участницам войны и 
труженицам тыла. 

Роскошный букет и ценный подарок вручил Клавдии Георги
евне Головачевой в честь ее юбилея Михаил Тихоновский, пред
седатель совета ветеранов ОАО «ММК», красивые букеты и цен
ный подарок преподнесли Клавдии Георгиевне начальник управ
ления социальной защиты населения города Лилия Исмагилова и 
заместитель главы Орджоникидзевского района Вадим Чуприн, а 
солисты театра исполнили популярные песни военных лет. 

Солисты театра Валерий Муртазин, Игорь Черний, Сергей 
Муртазин, Валентин Мастьянов исполнили песню «День Побе
ды», и зал встал. Замечательно исполнили песни все солисты те
атра. В начале торжества нас встречал духовой оркестр. Уходи
ли мы с концерта под мелодию песни «Как много девушек хоро
ших». Праздник получился, а организовало его управление со
циальной защиты населения города. 

НинаЗВЕЗДИНА. 

Отбросы или перспективное звено? 
МОЛОДЕЖЬ 

В преддверии Дня междуна
родной солидарности молодежи 
24 апреля журнал «Имидж Маг
нитогорск» совместно с отделом 
по делам молодежи городской 
администрации провели «круг
лый стол» с участием заместите
ля главы города по социальным 
вопросам Геннадия Жука, на
чальника отдела по делам моло
дежи города Сергея Данилова, 
председателя союза молодых 
металлургов ОАО «ММК» Оле
га Закирова, директора ЦПК 
«Персонал» Владимира Какони-
на, председателя городского по
печительского совета по разви
тию образования Леонида Са

винкова и других. Обсудили 
проблемы подрастающего поко
ления и идею создания долго
срочной программы по работе с 
молодежью. Каждый высказал 
свою точку зрения. Если сум
мировать все сказанное, то вы
воды неутешительны: магнито
горская молодежь политически 
неактивна, у нее нет досуга, иде
ологии, нет объединяющей орга
низации. У нее трудности с са
моопределением, профориента
цией и трудоустройством. Она 
не умеет работать в команде, оп
ределять приоритеты, брать на 
себя ответственность, применять 
в жизни знания, полученные в 
учебных заведениях. Столь уд

ручающая характеристика -
лишь обобщенная картина не
гатива, который пытаются ис
править городские организа
ции, так или иначе связанные с 
молодежью. 

По данным Магнитогорского 
центра занятости, 15,6 процента 
выпускников учебных заведе
ний признаны безработными. 
Среди них порядка 18 процен
тов - выпускники средних про
фессиональных образователь
ных учреждений, 14 процентов 
- начальных профессиональных 
и 11 процентов - М Г Т У и 
МаГУ. За каждой из этих цифр -
чья-то судьба, рост преступно
сти и наркомании. 

Проблема занятости напря

мую связана с кадровой полити
кой. К сожалению, в стране се
годня нет единой системы, нет 
госзаказа на специалистов. Паль
цев одной руки более чем доста
точно, чтобы сосчитать предпри
ятия, которые занимаются под
готовкой специалистов для свое
го производства. Трудоустрой
ство напрямую связано с обра
зованием. Тема переизбытка так 
называемых «престижных» и де
фицита рабочих специальностей 
давно набила оскомину. Профо-
риентационная работа в городе 
ограничена несколькими ярмар
ками вакансий и экскурсиями по 
градообразующему предприя
тию. 

Задачу целенаправленной про

фориентации и трудоустройства 
предложено внести в новую дол
госрочную программу по рабо
те с молодежью. До сегодняш
него дня молодежная политика 
города опиралась на програм
му «Молодежь Магнитки 2 0 0 1 -
2005 гг.». Проект состоял из 
четырех основных разделов: со
здание условий для гражданс
кого и патриотического воспи
тания молодежи, для реализации 
возможностей талантливой мо
лодежи, профессиональная ори
ентация и содействие по вопро
сам трудоустройства выпуск
ников учебных заведений, фор
мирование здорового образа 
жизни. Для его выполнения со

здали совет по молодежной по
литике при полномочном пред
ставителе Президента РФ в 
УрФО Петре Латышеве. При 
подведении итогов оказалось, 
что не все из намеченного вы
полнено, как обычно, по причи
не недостаточного финансирова
ния. В текущем году выделен
ных двух миллионов рублей хва
тит на полноценную реализацию 
программы. 

Новая программа будет раз
работана, скорее всего, на три 
года. Уже на следующем «круг
лом столе» Олег Закиров пред
ложил определить 6-8 основных 
направлений работы и создать по 
ним рабочие группы. 

Ольга КОРДА. 

mailto:prmo@mgn.ru


Диалог по вторникам 
О ГЛАВНОМ 

В нашей области каждый вторник неофициально 
считается сельским днем. Он начинается с анализа 
оперативных проблем на областном селекторном со
вещании, на котором за состояние дел ответ держат 
руководители районов и хозяйств. 

В прошедший вторник диалог с селом вели первый замести
тель губернатора области Андрей Косилов и министр сельского 
хозяйства областного правительства Иван Феклин. Речь шла о 
предстоящем севе. 

В этом году область намерена вернуть утраченные в про
шлом году позиции по производству зерна и вырастить 1,6 -
1,8 миллиона тонн хлеба. Значит, весной необходимо провести 
сев на площади 1,2 мил
лиона гектаров и сохра
нить посевы. Успокоен
ное неторопливой вес
ной, нынче село отстает 
от прошлогоднего гра
фика подготовки техни
ки. Отставание пока не
большое - несколько 
процентов, но в целом 
по хозяйствам области 
на начало апреля основ
ная тяговая сила - трак
торы - подготовлена на 
79 процентов. На завер
шение ремонта техники 
остается не более недели. Необходимо отметить, что за исклю
чением Нагайбакского, ориентированные на Магнитогорск сель
скохозяйственные районы в подготовке техники отставания не 
допустили. И семенной фонд полностью сохранили, чего нельзя 
сказать об остальных районах области. 

В Нагайбакском районе прошедшие выборы все отбросили на 
второстепенный план, даже подготовку к севу. Здесь не закон
чили ремонт техники, отстают с подготовкой семян, нет запасов 
топлива. Лучше других хозяйств этого района подготовились к 
севу в сельхозкооперативе «Знаменский», но весь район он не 
вытянет. 

Этой весной который раз подряд встала проблема качествен
ных семян. На начало апреля их не подготовили к севу. К тому 
же сейчас, как и в прошлом году, в хозяйствах опять не «досчи
тывают» 23 тысячи тонн семян зерновых. Более сотни тысяч 
гектаров полей могут оказаться незасеянными. Теоретически 
10 тысяч тонн семян хозяйства могут приобрести самостоятель
но. В остальном - вся надежда на областную власть. Накануне 
ее структуры окончательно определились с финансированием 
полевых работ. Из областного бюджета на приобретение топли
ва, минеральных удобрений, протравителей и семян высокобел
ковых кормовых культур выделено 500 миллионов рублей. Эти 
средства направляют из социальной сферы, которые до конца 
года необходимо вернуть урожаем и продуктами питания. На 
оптовые закупки материальных ресурсов объявили конкурс с 
оглашением окончательных результатов 11 апреля. 

На селекторном совещании еще раз проанализирована струк
тура посевных площадей. Увлекаясь экономически выгодными 
зерновыми, в хозяйствах меньше обращают внимание на произ
водство высокобелковых кормов для животноводства. А сейчас 
это единственный путь обеспечения населения области нату
ральным молоком. Объясняется это тем, что в хозяйствах обла
сти всего за восемь лет поголовье крупного рогатого скота с 
одного миллиона сократилось до 300 тысяч, из которых дойное 
стадо не насчитывает и 100 тысяч коров. Его продуктивность 
растет, но натурального молока все еще мало. 

Кизил: ставка на фермера 
«Прелести» натурхозяйства крестьяне познают не из учебников 

Среди сельских районов 
Кизильский наиболее полно 
соответствует своему назна
чению. В отличие от своих со
седей он не имеет заметной 
промышленности или масш
табного использования недр. 
Основу районного бюджета 
составляют доходы от сельс
кохозяйственного производ
ства. Современное благосос
тояние села почти полностью 
зависит от урожая . В про
шлом году Кизильский был 
самым лучшим среди сельс
ких районов облас
ти, ему вручено пе
реходящее Красное 
знамя и традицион
ный приз - автомо
биль «Волга». При
мечательно , что в 
число лидеров вош
ли все пригородные 
районы Магнитогорска. 

Первенство вовсе не означа
ет, что здесь решены все про
блемы, но говорит о возмож
ности их преодоления. Что се
годня волнует главу района -
депутата Законодательного 
собрания области Александ
ра СМИРНОВА? 

- Главная наша беда в том, 
что при формировании рыноч
ных отношений село оказалось 
в стороне от экономических 
преобразований, и реформы 
ожидаемого эффекта не при
несли, - утверждает глава рай
она. — Более того, село отбро
сили, практически, к полному 
натуральному хозяйству, о ко
тором было известно разве что 
из учебников истории. За ра
боту в своих хозяйствах опла
ту люди получали не деньга
ми, а зерном, сеном, мукой и 
другими продуктами сельско
хозяйственного производства, 
которые с трудом обращали в 
реальные деньги. На практике 
получалось, что за самую низ
кую в стране зарплату люди на 
селе работали дважды. Сейчас 
положение улучшилось, но по-

Без поддержки 
государства 
сельская 
экономика 
не поднимется 

прежнему остается серьезным. 
В прошлом году рост заработ
ной платы в сельхозпроизвод-
стве составил 20 процентов и 
достиг 2306 рублей в месяц. При 
этом значительная часть оплаты 
по-прежнему производится раз
личными продуктами. И не по
тому, что люди плохо работают, 
а потому, что в хозяйствах тоже 
не видят денег. 

Такая ситуация сохраняется 
и во многих других сельских 
районах области, но в Кизиль-
ском ее постарались обернуть 

в свою пользу. 
Здесь основное 
внимание сосре
доточили на раз
витии фермерс
ких хозяйств и 
именно на этом 
н а п р а в л е н и и 
неожиданно для 

многих добились высокой про
изводительности. Если невоз
можно полностью избавиться 
от натуральной оплаты за труд, 
то такую оплату фермеру лег
че всего сразу обратить в ре
зультат производства и после 
его реализации полностью по
лучить реальные деньги. Глав
ное здесь - создать условия 
для развития частной инициа
тивы, и в районе этого доби
лись. В результате - в фермер
ских хозяйствах сейчас сосре
доточено более 40 процентов 
всей посевной площади - боль
ше, чем в любом другом сельс
ком районе области. С этих по
лей фермеры ежегодно убира
ют до 60 процентов урожая 
района. Причем в этих хозяй
ствах работают вдвое меньше 
крестьян, чем в коллективных. 
В последние годы в Кизильс-
ком районе менее 100 тысяч 
тонн хлеба не намолачивали. В 
прошлом году урожай соста
вил 124 тысячи тонн при сред
ней урожайности 12,7 центне
ра зерна с гектара. У ферме
ров этот показатель превысил 
16 центнеров. Выше он был 

т о л ь к о в о д н о м колхозе -
«Красном Урале», у которого 
10 процентов всех посевных 
площадей района. С его уро
жайностью на юге области пока 
еще никто не сравнился. Про
стой арифметический подсчет 
показывает, что на долю ос
тальных хозяйств приходятся 
весьма скромные результаты. 

- Фермерам помогло то, что 
работать они начали с чистого 
листа, без долгов, - объясняет 
Александр Смирнов. - За дру
гими хозяйствами сохраняются 
многомиллионные долги, кото
рые не дают возможности обно
вить технику, приобрести высо
копродуктивные семена. И по 
своему содержанию они мало 
чем отличаются от бывших со
вхозов с прежним штатом спе
циалистов различного уровня. 
Фермеры обходятся меньшими 
силами, отсюда и производи
тельность. Мы ежегодно вводим 
в оборот новые тысячи гектаров 
полей и все эти земли отдаем 
фермерам. На них они добива
ются лучших результатов. 

Коллективные хозяйства от
стают, но не стоят на месте. За 
последнее время удалось со
кратить сроки сева и уборки. 
Мы получаем сухое зерно, ко
торое при реализации не тре
бует больших дополнительных 
затрат. Развиваем животновод
ство и довели дойное стадо до 
шести тысяч коров за счет вы
сокопродуктивных животных. 
Если три года назад мы от каж
дой коровы получили по 1600 
килограммов молока, то в про
шлом - 2833. 

На первый взгляд, результа
ты есть. Однако не всегда увели
чение объемов производства 
улучшает сельскую экономику. 
В основе своей на селе все еще 
сохраняется затратный меха
низм, который без государствен
ной поддержки ликвидировать 
невозможно. Руководство обла
сти делает все возможное для 
сохранения и увеличения агро

промышленного потенциала, но 
выше нужды села не находят не
обходимого понимания. На эту 
тему мне доводилось обстоя
тельно беседовать с министром 
сельского хозяйства страны. 
Наши предложения обещали 
рассмотреть, но результатов 
пока нет. А многого нам не надо. 
Необходимо помочь в обновле
нии семян и племенной работе. 
Ведь при относительно нор
мальной урожайности прошло
го года хлеба хватает только на 
самые необходимые нужды. Что
бы начинать высокорентабель
ное производство продуктов 
питания, нужна урожайность 20 
центнеров зерна с гектара и 
выше. Без хороших семян этого 
не добиться, а весной иногда и 
плохих семян не хватает. 

Подобная ситуация и в жи
вотноводстве. Здесь тоже за
метный рост, но нам необходи
мо надаивать от каждой коро
вы не три, а четыре-пять ты
сяч килограммов молока в год. 
В прошлом году удалось за
купить 100 телочек с таким 
потенциалом, но необходимо в 
несколько раз больше. 

Сохраняется и другая про
блема, которая требует жесткой 
государственной позиции. Мно
гие наши хозяйства освоили 
собственное производство мяс
ных и молочных продуктов. 
Продукция из Кизильского рай
она начала пользоваться боль
шим спросом в Магнитогорске, 
но в последнее время ее произ
водство значительно сократи
лось. Село не выдерживает кон
куренции с более мощными про
изводителями. Вся причина в 
том, что мы используем только 
свежие натуральные продукты, 
а в массовом производстве ши
роко используют переморожен
ное импортное мясо с различ
ными пищевыми добавками. О 
такой разнице потребителю ни
чего неизвестно. Не каждый за
дается вопросом, почему в од
ном отделе продают колбасу по 

60 рублей за килограмм - на 
производство килограмма кол
басы уходит до двух килограм
мов мяса, а в другом отделе того 
же гастронома килограмм мяса 
стоит 150 рублей? Село это мясо 
сдает по 75 рублей за кило
грамм. 

Вот почему деревня при всей 
ее работоспособности едва сво
дит концы с концами. Не лучше 
от создавшегося положения и 
городскому потребителю. По 
большому счету, сегодняшние 
проблемы в равной степени ка
саются и города, так как село 

продолжает оставаться основ
ным производителем продук
тов питания. Здесь опять в бо
лее выгодном положении ока
зались фермерские хозяйства. 
Будучи более мобильными, они 
нашли нестандартные отноше
ния с торговлей и перерабаты-
в а ю щ и м и п р е д п р и я т и я м и 
Магнитогорска, стали рабо
тать с ними на взаимовыгодной 
основе. Сейчас вопрос в том, 
насколько эти отношения бу
дут продолжительны и в какой 
степени будут и дальше устра
ивать село. 

Чего не посеяла весна, того не вырастит лето, не пожнет осень 
и не вкусит зима. 

Ориентирован на Магнитку 

В прошлом году в хозяйствах от каждой коровы в среднем 
надоили по 2632 килограмма молока. Раньше это считалось не
плохим результатом. Сегодня корову с надоем менее 3000 кило
граммов молока содержать нецелесообразно. Но тогда необхо
димы в достаточном количестве хорошие корма, которые нужно 
еще и посеять. Поэтому сейчас во многих сельских районах, в 
том числе и на юге области, сохраняя посевные площади под 
зерновые, находят возможности увеличения посевов кормовых 
культур. Без них потерянные объемы молока не восстановить. 

НАША СПРАВКА 

Кизильский район в прошлом году отметил 
70-летие, но освоение его земель началось еще 
в 1743 году, когда была основана Кизильская 
крепость и возникли многие поселения совре
менного района. Еще один импульс развитию 
района 50 лет назад дало освоение целинных и 
залежных земель, которыми был богат этот 
степной край нашей области. С открытием в 
1987 году Аркаима выяснилось, что первые 
поселения здесь появились еще в XVII-XVI 
веках до нашей эры. Впрочем, следы подоб
ных поселений, относящихся к бронзовому 
веку, обнаружены совсем рядом и в Агаповс-
ком районе. Они вплотную подходят к Маг
нитогорску и говорят о том, что наши места 
были заселены еще более трех тысяч лет назад. 

Десятилетия хозяйства района специали
зировались на производстве тонкорунной 

шерсти для Вооруженных Сил и содержали 
сотни тысяч овец. Так продолжалось до на
чала 90-х годов. Сокращение численного со
става нашей обороны привело к тому, что в 
Кизильском районе полностью ликвидиро
вано поголовье овец. Сейчас экономика рай
она базируется на производстве хлеба, моло
ка и мяса. Как и у соседей, все сельскохозяй
ственное производство ориентировано на 
Магнитогорск. 

Особое место в истории района занимает 
Великая Отечественная война, во время ко
торой из района в действующую армию при
званы 4998 человек, 1725 из них не верну
лись. Горечь утрат не обошла ни одну сель
скую семью, и память о воинах не стареет со 
временем. 

Сегодня в районе проживают более 27 ты
сяч человек, валовое производство сельско
хозяйственной продукции достигло 650 мил

лионов рублей. Он является одним из основ
ных производителей хлеба в Челябинской 
области. Зерновыми здесь засевают более 100 
тысяч гектаров полей. 

Кизильский район берет свое название от 
тюркского «красный», который в русском 
языке имеет еще одно значение - красивый. 
Здесь действительно красивые места, пред
ставляющие научный интерес, с занесенными 
в Красную книгу растениями и трогатель
ными романтическими легендами. Здесь жи
вут красивые люди. На эти места обратили 
внимание во время своих путешествий буду
щие российские императоры Александр II и 
Николай II. 

Магнитогорск и Кизильский район связы
вает современная автомагистраль, которая 
проходит рядом с Уралом. Она хорошо изве
стна горожанам, особенно тем, которые начи
нали свою жизнь на сельской земле. 

Больница, которой нет 
СИТУАЦИЯ 

У заведующей неврологичес
ким отделением Первой городс
кой больницы, главного невро
лога Магнитогорска Раисы Хан-
жиновой, рабочий день, как пра
вило, начинается с приема новых 
больных. Вместе со своими кол
легами Александром Матяшом, 
Луизой Каримовой, Натальей 
М о р о з о в о й она з анимается 
обычным врачебным делом -
лечит сложные и тяжелые неду
ги горожан, и почти каждый день 
отделение принимает больных из 
сельских районов. К такому уже 
привыкли и в других больницах 
Магнитогорска. 

В прошлом году только из 
одного Агаповского района го
родские больницы приняли на 
стационарное лечение более пяти 
тысяч человек . П р и м е р н о 
столько же поступило из Верх
неуральского, Кизильского и 
Нагайбакского районов. С уче
том того, что в прошлом году в 
стационарах Агаповского райо

на прошли лечение 3,5 тысячи 
человек, можно утверждать, что 
в Магнитогорске успешно дей
ствует еще одна больница для 
сельских жителей, которая по 
количеству коек - так определя
ют статистические возможности 
больниц, намного превосходит 
больницы любого из южных рай
онов области. Этой больницы нет 
ни в одном справочнике или офи
циальном отчете, и все-таки она 
существует. Ежедневно из села 
в город приезжают на лечение 
25-30 человек. 

- Кроме них, мы принимаем 
больных из соседних районов 
Башкирии, - говорит Раиса Хан-
жинова. - Не отказываем нико
му. 

Город принимает на себя са
мых сложных и тяжелых боль
ных, для которых предназначе
на областная больница в Челя
бинске. Но жители юга области 
предпочитают Магнитогорск. 
Он - ближе, с ним давно устано
вились прочные взаимоотноше
ния, в том числе и по здравоох

ранению. Для этого раньше на 
базе Первой городской больни
цы была создана третья област
ная больница,ориентированная 
на южные районы. С учетом это
го развивалась и материальная 
основа здравоохранения города 
и сельских районов, особенно 
ближайшего - Агаповского. На 
протяжении десятилетий «меди
цинское» финансирование этого 
района было не полным и пере
адресовывалось в Магнито 
горск. В селе даже не рассмат
ривали строительство родиль
ного дома, хирургического и 
других обычных для централь
ных районных больниц стацио
нарных отделений, а предназна
ченные для этого средства обла
стные власти направляли на ук
репление материальной базы в 
городе. 

От такой практики выигрыва
ли обе стороны, сельские жите
ли получали в Магнитке более 
качественную медицинскую по
мощь, так как город всегда ос
нащали самым современным обо

рудованием. В 70-е годы в ре
зультате очередной реорганиза
ции системы здравоохранения 
области начали развивать «мес
тную» медицину. Первая гор-
больница утратила статус обла
стной, а вместе с ним и значи
тельную часть финансирования, 
которое адресовали на сей раз 
Челябинску. До села дошли кро
хи, на которые смогли постро
ить лишь поликлинику. Но по 
части лечения сельские жители 
по-прежнему предпочитают 
Магнитку. 

В документах о рождении де
тей из Агаповского района зна
чится сельское название, но все 
они появляются на свет в Маг
нитогорске. Там же они прохо
дят необходимое лечение в детс
кой больнице. В районе нет не 
только детского отделения, но 
уже много лет не могут найти 
педиатра при ежегодном рожде
нии 430-440 детей. Даже для не
сложной хирургической опера
ции сельские жители опять же 
обращаются в Магнитогорск, не 

говоря о лечении сложных забо
леваний. В районной поликли
нике, в лучшем случае, сделают 
рентгеновские снимки, заключе
ние по которым тоже получают 
из Магнитогорска . И после
днюю точку в жизни человека 
также ставит Магнитогорск: в 
Агаповке нет своего морга. 

К чести городских медиков -
даже в самые сложные 90-е 
годы сельчан лечили без допол
н и т е л ь н о ф и н а н с и р о в а н и я . 
Только с 2002 года на эти цели 
начали поступать средства из 
областного фонда обязательно
го медицинского страхования -
около 20 миллионов рублей 
ежегодно. Но - только на лече
ние. О компенсации многолет
них издержек нет и речи, как и 
о многом другом. Значитель
ных затрат требует и непосред
ственное содержание больниц, 
в которых лечат сельских жи
телей, однако средств для это
го не выделяют. Решение фи
нансовой проблемы застыло 
где-то на половине пути. 

Его логическое продолжение 
городские и сельские медики 
видят в одном - вернуть Пер
вой горбольнице Магнитогор
ска прежнее значение област
ной с соответствующим фи
нансированием. Ведь едва ли 
можно назвать нормальным 
положение, при котором Челя
бинская областная больница 
получает средства на медицин
ское обслуживание южных рай
онов области, а больницы Маг
нитогорска, которые на деле 
о с у щ е с т в л я ю т его , л и ш е н ы 
ф и н а н с и р о в а н и я в п о л н о м 
объеме. Этого мнения придер
живаются в неврологическом и 
других отделениях Первой го
родской больницы, где прини
мают основное количество сель
ских больных, по просьбе ко
торых мы и приехали к главно
му неврологу города. На днях 
к о л л е г и п о з д р а в и л и Р а и с у 
Ханжинову с юбилеем. Теплые 
слова благодарности адресова
ны ей и из села. . . 

Виктор СТРУКОВ. 

Весна с капризами 
ПОГОДА И ПОСЕВЫ 

Стаи грачей уже вернулись на южноуральские поля, 
хотя нивы все еще не могут освободиться от снега. 
Как и предполагалось, весна оказалась холодной и 
затяжной, и уже до сева началась корректировка 
всех полевых работ. 

- С учетом прогнозируемого жаркого лета мы опять ори
ентируемся на ранние сроки сева зерновых, чтобы семена 
смогли «зацепиться» за зимние запасы влаги и получить нор
мальное развитие , - говорит начальник районного управле
ния сельского хозяйства Евгений Корсаков.- Но если в про
шлом году в начале апреля уже началось интенсивное таяние 
снега, то в этом переход к плюсовым температурам - на две 
недели позже. На такое же время сдвинутся все полевые ра
боты, но и затягивать их на те же две недели мы не можем. 
Поздний сев не успеет развить колос к предполагаемой июль
ской жаре, и он останется пустым до самой уборки. Если не 
поторопимся сейчас, осенью будем убирать солому. 

Раньше при затянувшейся холодной весне в поле выводи
ли всю технику и организовывали двухсменную работу. Сей
час не осталось и половины от прежнего количества техники, 
и бригады земледельцев значительно поредели. А полей мень
ше не стало. Этой весной яровой сев превысит ПО тысяч 
гектаров земли, поэтому районная власть на подготовку всей 
посевной техники, семян, пополнение запасов топлива отвела 
минимальное время - до середины апреля. 

Казалось бы, при рыночной экономике команды на селе 
уйдут в прошлое. Во многом так и есть. Районные власти без 
особой необходимости не вмешиваются в повседневные хо
зяйственные дела, но сроки сева и уборки контролируют 
жестко. Во многом это объясняется тем, что почти все мате
риальные ресурсы на полевые работы обеспечиваются обла
стным или районным бюджетом. Этой весной областная про
довольственная корпорация выделила для хозяйств Кизиль
ского района восемь миллионов рублей на топливо. Для по
севной не хватит. За счет районного бюджета приобрели еще 
350 тонн солярки. За все материальные ресурсы надо рас
считываться будущим урожаем. Вот почему власть обеспо
коена полевыми работами. В случае неурожая она может по
терять значительную часть своего бюджета. 

Сейчас в хозяйствах района начался технический осмотр 
техники. Он показал высокий уровень готовности к предсто
ящему севу. Конечно, в каждом хозяйстве комиссия выявила 
различные недочеты, которые неизбежны при зрелом возра
сте техники, но все они поправимы. А выдержит ли двойные 
нагрузки уже выработавшая свой ресурс техника - покажет 
предстоящий сев. 

- Старая техника все еще сдерживает развитие сельскохо
зяйственного производства,- продолжает Евгений Корсаков. 
- Сейчас наметилась тенденция ее обновления, но работу «на 
износ», без всякой замены в 90-е годы, за короткое время 
наверстать невозможно. Сейчас на более выгодных условиях 
аренды наши хозяйства приобретают совершенную технику. 
Возможно, через несколько лет мы переведем хозяйства на 
новый технический уровень, но сегодня пока все полевые 
работы связаны с большим напряжением и для людей, и для 
техники. 

Материалы полосы подготовил Виктор СТРУКОВ. 
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Hi статистов -
в лидеры 
28 апреля пройдет эстафета на приз газеты «Магнитогорский металл» 

Прошлогодний старт был 
богат на различные сюрпри
зы. Победителями и призера
ми в забегах и абсолютном за
чете становились команды, на 
которые не делали ставку. 
П р и з н а н н ы е авторитеты в 
беге за многие годы: сборные 
листопрокатных цехов № 3, 5, 
7, кислородно-конвертерного 
цеха, цеха подготовки конвер
терного производства, Строй-
комплекса и ряда других ус
тупили место нович
кам. Победили про
шлой весной бегуны 
цеха изложниц, на вто
ром месте - цех улав-
ливания-2 коксохима, 
на третьем - Гипро-
мез. В своих подгруп
пах отличились коман
ды рудообогатитель-
ных фабрик, Гипроме-
за, листопрокатного 
цеха-7, цеха изложниц, 
ремонтно-механичес-
кого цеха, энергоцеха, цеха 
улавливания-2, локомотивно
го цеха , С т р о й к о м п л е к с а , 
Металлургремонта-1 и женс
кой команды Гипромеза. У 
Гипромеза женская команда 
всегда была т р а д и ц и о н н о 

ул. Ленинградская 

сильна, но вот чтобы грозную 
силу представляла и мужская 
сборная ... На п р о т я ж е н и и 
многих лет сильная половина 
Гипромеза была лишь статис
том в споре легкоатлетических 
команд ОАО «ММК». И отку
да появились в прошлогоднем 
старте у них высокие скорос
ти, которые сразу их вывели в 
призеры эстафеты? 

На предстоящем празднике 
весеннего бега никто из них 

своих позиций сда
вать не н а м е р е н . 
П о п р а в и т ь свое 
аутсайдерское по
ложение наверняка 
захотят и бывшие 
команды-лидеры. 
Вот и произойдет 
полярное столкно
вение спортивных 
амбиций, из кото
рых и с л о ж и т с я 
картина упорной 
б о р ь б ы . В такой 

ситуации вычислить очеред
ную команду-победительницу 
практически невозможно. 

- Зимняя рабочая спартаки
ада ОАО «ММК» уже финиши
ровала и сегодня мы подводим 
итоги, - сказала начальник от-

0 " ' " -QX 
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дела физкультуры и спорта 
Любовь Гордиенко. - Победи
тели будут названы и награж
дены во время парада откры
тия очередной весенней легко
атлетической эстафеты на при
зы газеты «Магнитогорский 
металл», которая посвящается 
60-летию Победы и состоится 
28 апреля в 17 .00 . П е р в ы й 
старт - в 17.30 у главного вхо
да в легкоатлетический манеж. 
Маршрут прежний, состоящий 
из десяти этапов. Спортсмены 
комбината уже соскучились по 
стартам и с нетерпением рвут
ся в бой. Предполагаю, что в 
каждом забеге будет очень 
упорная борьба. Уже сегодня 
бегуны многих цехов и переде
лов приходят на наши спортив
ные площадки и проводят тре
нировки в скорости бега, отра
батывают технику передачи эс
тафетной палочки, устраивают 
контрольные старты, выявляя 
самых быстрых, которые и со
ставят костяк команды цеха. Да 
и само открытие эстафеты и 
очередного летнего спортивно
го сезона намерены сделать 
красочным. 

- Любовь Ивановна, а если 
вдруг дождь или снег? 

- Постучать по 
дереву на всякий 
случай можно. Но 
я на сто процентов 
уверена ,что с по
г о д о й во в р е м я 
проведения нашей 
эстафеты все бу
дет нормально. И 
я бы очень хотела 
попросить пред
с т а в и т е л е й всех 
команд, которые 
намерены высту
пать , чтобы они 
побеспокоились о 
е д и н о й ф о р м е 
своих команд. Это 
п р и д а с т яркость 
празднику весен
него бега. И если 

д.к.м. 

Манеж 

даже пойдет дождь, то одеть 
спортивную майку или фут
болку можно и поверх теплой 
одежды. 

- Будут ли новшества в про
ведении эстафеты? 

- Практически нет. Проведем 
красочное открытие. Победи
тели и призеры в общем зачете 
традиционно получат грамоты, 
медали и ценные подарки. Уте
шительные призы ждут побе
дителей в группах. Будут, как 
всегда, и специальные призы. 
Например, за лучшее время на 
первом этапе. 

- В прошлогодней эстафете 
б ы л а с и л ь н а к о м а н д а ОАО 
«Монтажник». Но никаких ме
далей, кроме утешительного 
приза, она не получила. Поче
му? Не возникнут ли такие си
туации в этот раз? 

- В основной состав участ
ников эстафеты всегда допус

кались команды, которые офи
циально являются участника
ми рабочей спартакиады ОАО 
«ММК». «Монтажник» такого 
статуса в п р о ш л о м году не 
имел и потому в протоколах 
значился как команда, высту
пающая вне конкурса, а значит, 
не претендующая на медали эс
тафеты. Все, что мы могли по
з в о л и т ь , - п о о щ р и т е л ь н ы й 
приз. Если «Монтажник» по
желает стать официальным уча
стником очередной летней ра
бочей спартакиады и сделает 
официальную заявку, то может 
смело бороться с сильнейши
ми командами ОАО «ММК». 
Если нет, то в случае успешно
го выступления их вновь будет 
ждать только поощрительный 
торт. Второе недоразумение -
подставы. Как ни ухитряются 
м н о г и е с к р ы т ь п о д с т а в н ы х 
сильных бегунов, это, в конце 

концов, все-таки обнаружива
ется. А результат всегда пла
чевный - дисквалификация 
всей команды, даже если она 
показала лучший результат. 
И такое наказание будет и на 
очередной эстафете. 

- Хорошо, что многие ко
манды заранее готовятся к 
старту. Значит, бегуны будут 
в хорошей спортивной фор
ме, и тренерам будет легче со-
с т а в и т ь к о м а н д у ОАО 
«ММК», которая выступит 6 
мая в городской эстафете. 

- Легче не будет. Спортклуб 
«Металлург-Магнитогорск» 
намерен выступить в городс
кой эстафете не одной коман
дой и быть в числе лучших. 
Вот как раз это будет сделать 
очень непросто, потому что 
соперники тоже не дремлют. 
Но наши парни постараются. 

ОДНИМ АБЗАЦЕМ 
• В минувшее воскресенье футбольная команда «Металлург-

Метизник» начала на выезде очередной спортивный сезон с куб
ковой игры. Соперником был «Содовик» из Стерлитамака. Из-
за погодных условий матч проводился на искусственном поле в 
Оренбурге. Основное и дополнительное время завершились 
вничью - 0:0. Исход встречи решили пенальти. В этой серии 
более точны были футболисты «Содовика» - 4:3. А сегодня в 
18.00 на Центральном стадионе состоится первая игра первого 
круга первенства России. Соперником нашей команды будет «Зе
нит» из Челябинска. 

• На водных акваториях муниципального учреждения «Греб
ной клуб» пройдет традиционная Магнитогорская регата. Бу
дут стартовать мастера гребли на байдарках и каноэ, а также 
представители академической гребли. Гостями регаты станут 
спортсмены Челябинска, Уфы, Екатеринбурга и других горо
дов Уральского региона. Медали будут разыгрывать на дистан
циях 200 и 5000 метров. 

• На чемпионате страны по женскому боксу первое место 
среди федеральных округов занял Юг России. Представители 
Урала - на втором месте, на третьем - Центральный федераль
ный округ. В сборную области и УрФО входили и девчата из 
Магнитогорска, воспитанники тренеров спортклуба «Метал
лург-Магнитогорск» Д. Джиганчина и А. Полякова. Наиболь
ший успех выпал на долю мастера спорта Нины Ситниковой - у 
нее золотая медаль в весовой категории свыше 86 килограммов. 

• В горнолыжном центре «Металлург-Магнитогорск» на зак
лючительном этапе кубка губернатора области по горнолыжно
му спорту отлично выступили представители магнитогорской 
школы Анна Сорокина, Мария Шканова, Леонид Штопин, побе
дившие на двух дистанциях. По одной победе на спусках доста
лись Михаилу Яковлеву, Татьяне Минеевой. Магнитогорские 
горнолыжники завоевали больше всех 17 наград различного до
стоинства. Шканова, Штопин и Минеева принимали поздравле
ния коллег: они еще раз подтвердили нормативы, дающие право 
на присвоение звания мастера спорта России. 

• На всероссийских соревнованиях на призы губернатора Тю
менской области по биатлону наибольшего успеха добилась наша 
землячка мастер спорта Ольга Анисимова, которая теперь выс
тупает за Ханты-Мансийский автономный округ, но дающая па
раллельный зачет Магнитке и всему Южному Уралу. На второй 
дистанции - в гонке преследования - Ольга показала третий 
зультат. 

• В первенстве Министерства образования России по дзюдо 
сборная Челябинской области завоевала десять медалей различ
ного достоинства. Выступили более 400 человек из сорока реги
онов России, но представители магнитогорской школы не оста
лись без наград. Бронзовые медали достались Максиму Лобы-
реву и Никите Ковалевскому. Вторая «бронза» досталась Лобы-
реву за командный турнир, где победу праздновали юные бор
цы Алтайского края, которые в упорной борьбе одолели сбор
ную Красноярского края. Борцы нашей области сошлись «стен
ка на стенку» с представителями Новосибирской области. Окон
чательный итог - 4:4, но судьи решили, что по качеству побед 
более выразительными были челябинцы, и им определили тре
тье призовое место. 

• На четвертой областной спартакиаде учащихся области 
«Олимпийские надежды Южного Урала» по тяжелой атлетике 
около ста юных силачей оспаривали путевки на первенство Ураль
ского федерального округа. Среди магнитогорских атлетов луч
ше всего это получилось у Николая Петрова и Александра Смол-
кина - оба стали победителями в своих весовых категориях. Ко
мандную победу одержали штангисты Челябинска, сборная 
Миасса - на втором месте, Магнитка - на третьем. 

Тот счастлив, кто живет в условиях, соответствую
щих его темпераменту, но тот более совершенен, 
кто умеет приспосабливать свой темперамент к любым 
условиям. 

Дэвид ЮМ 

Серьезная заявка лицеистов 
ВОЛЕЙБОЛ 

Десять команд-участниц первенства 
города по волейболу среди учащихся 
профтехобразования были разделены на 
две подгруппы. Встречи в каждой 
проводились по круговой системе, лишь 
победители получали право играть в 
финале. Его завоевали сборные политех

нического лицея № 13 и училища № 63. 
Главный поединок за звание победителя 
проходил с заметным преимуществом 
команды лицеистов, которая победила 
соперников со счетом 2:0. Теперь 
сборная будущих металлургов будет 
защищать честь города в областной 
спартакиаде среди учащихся профессио
нальных учебных заведений. 

Следует отметить, что в областных 
соревнованиях волейболисты профессио
нального лицея № 13 уже дважды выходи
ли победителями. Волейбольная команда 
лицея тренируется под руководством 
наставника детско-юношеской спортивной 
школы № 3 Тамары Мунгаловой. 

Павел ТАРАСОВ, 
главный судья соревнований. 

«Русь» с «золотом» 
КАРАТЭ 

В первенстве Уральского региона по карате кеокушинкай 
участвовали более 120 бойцов молодого возраста. Магнитку на 
турнире представляли ребята спортивного клуба «Русь» го
родской ассоциации восточных единоборств под руководством 
тренера Юрия Петруся. Выступили наши земляки неплохо. Пер
вые места в своих возрастных группах и весовых категориях 
заняли Данил Сафиуллин, Данияр Кабаков, Иван Костев. «Се
ребро» досталось Дамиру Бакирову и Роману Мосензову, 
«бронза» - Дмитрию Владимирову. 

В командном зачете «Русь» заняла третье место, уступив толь
ко Челябинску и Екатеринбургу. Не остался без награды и на
ставник Юрий Петрусь: ему вручены Почетная грамота и знак 
«За развитие карате кеокушинкай на Южном Урале». 

Юные грации 
ТАНЦЫ 

Во Дворце спорта МГТУ прошло открытое первенство Маг
нитогорска и Челябинской области по спортивным танцам сре
ди детей. 

На торжественный парад участников вышли 154 пары из Маг
нитогорска, Уфы, Белорецка, Оренбурга, Челябинска, Южно-
уральска, Миасса. Наш город был представлен танцевальными 
клубами «Уральский клуб», «Танцующий город», «Грация», 
«Элегия», «Оникс», «Самоцветы», «Старданс», «Реверанс». 

Для многих - это первые соревнования, и некоторые юные 
грации, не выдержав волнения, после выступления дали волю 
слезам. Прогнозы магнитогорских тренеров относительно шан
сов на победу своих пар в первенстве области в возрастной 
группе «Дети -2» (10-11 лет) вполне оправдались. Победителя
ми стали Андрей Макаров и Альбина Латифуллина (клуб 
«Танцующий город», тренер Елена Губская). Вторыми стали 
танцоры из Уфы Артем Ефанкин и Анастасия Корнилова (тре
нер А. Хазиев). Третье место заняли магнитогорцы Владислав 
Шиндяев и Валентина Терехова из клуба «Элегия» (тренер 
Оксана Франчук). 

Лучшими в чемпионате города стали Дмитрий Колониченко и 
Валерия Ларюшкина («Танцующий город»), Алексей Рожде
ственский и Дарья Смолина («Элегия»), Кирилл Макаров и 
Дарья Волкова («Танцующий город»). Магнитогорские юнио
ры тоже станцевали на «отлично»: Константин Чумиков и Да
рья Карасева из «Уральского клуба» стали первыми. В своей 
группе отличились Андрей Семчук и Екатерина Деревянко 
(«Старданс»). 

500 соревнующихся 
ПРАЗДНИК 

Подведены итоги чемпионата по баскетболу и бильярду в 
Механоремонтном комплексе. Более двух месяцев шли отбороч
ные игры. Лучшими признаны баскетболисты цеха изложниц, а 
мастера бильярда работают в кустовом ремонтном цехе. 

Около 500 ремонтников, среди которых было около сотни их 
детей, участвовали в эстафете, состязались в беге на 60 метров, 
прыжках в длину, толкании набивного мяча. Команда цеха из
ложниц вновь показала лучшие результаты, завоевав первое 
место в эстафетах. Вторые места поделили ЦРМО-7 и проектно-
технологический центр, цех ремонта металлургического обору
дования № 3 - на третьем месте. 

Светлана Моисеева, Ольга Терентьева, Ирина Даутова побе
дили в прыжках. В жиме сорокакилограммовой штанги за 30 
секунд Максим Сальников, как молодой русский богатырь, по
казал рекорд - 51 раз. Среди мужчин старшего возраста лиди
ровал Евгений Чигинцев - 34 раза. 

Вера ЕВСТИГНЕЕВА. 

Не до отдыха 
БОДИБИЛДИНГ 

После соревнований по бодибилдингу на Кубок ОАО «ММК» 
практически всем участникам осталось на отдых чуть больше 
недели, чтобы с новыми силами выступить в Екатеринбурге на 
открытом Кубке Урала и Западной Сибири по бодибилдингу и 
фитнесу. В составе сборной области выступали восемь атлетов 
из Магнитки из различных спортивно-оздоровительных клубов 
города. Шестеро стали призерами. 

Наибольший успех выпал на долю мастера спорта по бодибил
дингу, чемпиона и призера чемпионатов страны Павла Гончарова 
из финтес-центра «Универсал»: в весовой категории до 80 кило
граммов Павел стал лучшим. Среди женщин бронзовая награда 
досталась мастеру спорта Ларисе Денисовой из «Самсона». 

Следует отметить, что в номинациях призеров по бодибилдин
гу и финтесу определяют не трех лучших, как в большинстве 
видов спорта, а шестерых. Призерами екатеринбургского тур
нира признаны Дина Ахметшина из «Хаммер-клуба», занявшая 
четвертое место в категории «бодибилдинг», Виктор Стрекалов 
из спортивного клуба «На Тевосяна» и Михаил Жарков из клу
ба «Амазонка», показавшие шестые результаты. В номинации 
«боди-фитнес» третье место и бронзовая награда достались вос
питаннице тренера Олега Бойко из клуба «Амазонка» Ксении 
Романенковой. 

Впереди у магнитогорских атлетов Павла Гончарова, Ларисы 
Денисовой, Дины Ахметшиной и Елены Редькиной выступление 
на чемпионате страны. А в Воронеже на открытом чемпионате 
страны по финтес-атлетике, который проводился в рамках меж
дународного турнира «Янтарный приз», в соперничестве с во
семьюдесятью участниками наша землячка Лина Палей заняла 
четвертое место. Сегодня она готовится к выступлениям на чем
пионате Европы и мира. 

Семейный подряд чемпионов 
Поводом для встречи с Анд

реем Палеем послужили две при
чины. Первая - созданный им 
фитнес-клуб «Палей. Реформа», 
расположенный по проспекту 
Металлургов, 16, отметил го
довщину. Вторая - Андрей стал 
чемпионом России по жиму лежа 
среди ветеранов. Подобного 
достижения в спортивной исто
рии города еще не было. 

.. .Андрей немного задержи
вался и об этом он предупредил 
заранее. Чтобы не терять время 
попусту, я стал рассматривать 
различные медали и грамоты на 
стенах фойе клуба, которые со
вместными усилиями завоевали 
на различных соревнованиях, в 
том числе и на международных, 
хозяева фитнес-клуба семейный 

дуэт Андрея и Лины Палей. 
Лина увлекалась бодибил
дингом, и результаты радо
вали, но затем влюбилась в 
фитнес и осталась там на
всегда. Сегодня она серьез
но готовится к очередным 
чемпионатам мира и Евро
пы, а в прошлом году заня
ла четвертое место, уступив 
всего один балл в борьбе за 
третье место на чемпионате 
мира по фитнесу. Андрей из 
года в год, шаг за шагом под
бирался к высшей награде 
чемпионата России по жиму 
лежа. И, наконец, его мечта 
сбылась: он - чемпион, и зо
лотая медаль на самом вид

ном месте. Все члены финтес-клу-
ба гордятся, что тренируются в 
клубе чемпионов. 

- Вы только что отметили 
годовщину вашего финтнес-
клуба. Не жалеете, что вложи
ли немало средств в его созда
ние? И многим ли п р и в и л и 
л ю б о в ь к здоровому образу 
жизни? 

- Считаю, - ответил Палей, -
что поступили правильно. Хотя 
года явно маловато, чтобы осно
вательно встать на ноги и завое
вать авторитет в нашем деле. У 
нас есть постоянные клиенты. И 
работаем мы на качество, не го
нимся за массовостью. Бодибил
динг и различные направления 
фитнеса не приемлют шаблона. 
Чтобы укрепить здоровье, ну
жен индивидуальный подход. 
Поэтому с каждым членом наше
го клуба работает персональный 
тренер. Клуб «Палей. Реформа» 
рассчитан на наших друзей, фа
натов «железа» и финтеса. 

- Андрей, вы с Линой не ус
таете друг от друга? Дома -

вместе, в клубе - тоже. Успе
ваете ли при множестве тре
нировок приглядывать за на
следниками? 

- Вполне. Все трое наших му
жичков буквально живут в клу
бе. Да и с учебой вроде пока у 
них все в норме. И с женой друг 
от друга тоже вроде не устаем. 
Да и как уставать - делаем одно 
любимое и, главное, важное для 
нас и многих горожан дело. 

- Как т ы увлекся спортом? 
- Сейчас мне 43 года. Начинал 

с тяжелой атлетики. Тогда рабо
тал посменно в лудильном отде
лении третьего листопрокатного 
цеха ММК, учился на вечернем 
в индустриальном техникуме и 
умудрялся ходить на трениров
ки. Даже выполнил норматив кан
дидата в мастера спорта. Посте
пенно увлекся гирями, стал чем
пионом области в абсолютной 
категории и выполнил норматив 
мастера спорта. К тому времени 
в стране началось массовое ув
лечение силовым троеборьем -
пауэрлифтингом. Проверку на 
прочность в новом виде силово

го спорта прошел и я. Остано
вился на кандидатском уровне. А 
тут в стране началась неразбери
ха со всяческими перестройками 
и разделами. Я подался в Болга
рию, где пробыл восемь лет. В 
1998 году вернулся уже, по сути, 
в новую Россию. Побывал на 
тренировке силовиков, где решил 
тряхнуть стариной: запросто вы
жал лежа 160 килограммов. И 
после этого все опять пошло-по
ехало. Возобновил тренировки и 
начал выступать в соревновани
ях среди ветеранов по жиму лежа. 
Стал чемпионом Урала, завоевы
вал серебряные медали на чем
пионате страны в весовой кате
гории до 100 килограммов... В 
течение года планирую высту
пить еще на чемпионатах среди 
ветеранов Европы и мира. 

- Р а с с к а ж и о ч е м п и о н а т е 
России. 

- Подобные соревнования в 
нашем виде спорта достаточно 
массовые. Я соревнуюсь в воз
растной категории 40-49 лет, и 
соперников достаточно. Наша 

группа еще достаточно молода. 
На чемпионате выступали атле
ты и старше 70 лет, показывая 
отменные результаты. К чемпи
онату готовился очень тщатель
но. В итоге выжал 220 килограм
мов и опередил второго призе
ра на 2,5 килограмма. Борьба 
была очень жесткая. 

- С л ы ш а л , что жим штанги 
в ы проводите в специальных 
майках . 

- Что поделаешь: спортивная 
индустрия не стоит на месте. 
Всех интересует только высокий 
результат. Такая майка сшита из 
специального, очень плотного 
материала, но благодаря ей я 
улучшил свой результат кило
граммов на тридцать. Это не зна
чит, что любой крепкий мужи
чок, надев эту майку, сразу ста
нет чемпионом. Это уже будет 
из области фантастики. Высокий 
результат все-таки основан на 
напряженных тренировках. 

- А к а к часто тренируется 
чемпион? 

- Три раза в неделю. 

Страницу подготовил Юрий ПОПОВ. 
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№ 
п/п 

Н а и м е н о в а н и е 
м е р о п р и я т и я 

М е с т о проведения Д а т а , время 

ОАО «ММК» 

1 

2 

3 

4 
5 

П р а з д н и ч н ы й в е ч е р д л я в е т е р а н о в в о й н ы 
и т р у ж е н и к о в т ы л а «Виват , П о б е д а ! » 
П р а з д н и ч н ы й в е ч е р д л я т р у ж е н и к о в т ы л а 
« У в о й н ы не ж е н с к о е л и ц о » 
П р а з д н и ч н ы й в е ч е р д л я в е т е р а н о в в о й н ы 
и т р у ж е н и к о в т ы л а « Ю б и л е й П о б е д ы » 
О т к р ы т и е м е м о р и а л а у м о н у м е н т а « Т ы л - Ф р о н т у » 
М и т и н г и в о з л о ж е н и е ц в е т о в у б р а т с к и х м о г и л 

Д К М и м . С . О р д ж о н и к и д з е 

Д К М и м . С . О р д ж о н и к и д з е 

Д К М и м . С. О р д ж о н и к и д з е 

М о н у м е н т « Т ы л - Ф р о н т у » 
Л е в о б е р е ж н о е к л а д б и щ е 

2 6 а п р е л я - в 16.00 

5 м а я - в 17.00 

6 м а я - в 17.00 

6 м а я - в 10.00 
9 м а я 

м 

График проведения праздничных мероприятий (чаепитий}, 
посвященных 60-летию Победы в Великой Отечественной воине 

(по цехам) 
№ 
п/п 

Н а и м е н о в а н и е мероприятий М е с т о проведения Д а т а , время 

1 Г о р н о - о б о г а т и т е л ь н о е п р о и з в о д с т в о (все ц е х и ) Д К и Т 2 9 а п р е л я 
2 Д р о б и л ь н о - о б ж и г о в ы й ц е х ( Д О Ц ) К л у б ц е х а 6 м а я - в 12.00 
3 К К Ц Д К и Т 3 мая - в 
4 М а р т е н о в с к и й цех Д К и Т 11 м а я - в 16.00 
5 Д о м е н н ы й цех Д К и Т 3 м а я - в 16.00 
6 З А О « О г н е у п о р » Д К и Т 6 м а я - в 15.00 
7 З А О « Р М К » Д К М им. С. О р д ж о н и к и д з е 3 м а я - в 17.00 
8 Ц Л К Д К и Т 5 м а я - 16.00 
9 О б ж и м н о й цех Д К и Т 11 м а я - в 16 .00 
10 С о р т о в о й ц е х Д К и Т 4 м а я - в 16.00 
11 Л П Ц Д К и Т 5 м а я - 16.00 
12 Л П Ц № 3 Д К и Т 12 м а я - 16.00 
13 Л П Ц № 4 Д К и Т 4 м а я 3 0 0 5 - п , 16.00 
14 Л П Ц № 5 Д К и Т 4 м а я - 16.00 
15 Л П Ц № 7 Д К и Т 6 м а я - 16.00 
16 Ц е х п о д г о т о в к и в а г о н о в Д К и Т 6 м а я - 16.00 
17 Ж Д Т Д К и Т 13 м а я - в 16.00 
18 М М К у п р а в л е н и е , Ц Б У Д К и Т 3 м а я - 16.00 
19 « Э м а л ь » Д К и Т 5 м а я - в 16.00 
20 Г а з о с п а с а т е л ь н а я с т а н ц и я Д К и Т 6 м а я - в 14.00 
21 У П П К а ф е « В е т е р а н » 5 м а я - в 16.00 
22 Ц Э С и П К а ф е « В е т е р а н » 4 м а я - в 16.00 
23 Г и п р о м е з Г и п р о м е з 5 м а я - в 13.00 
2 4 П р о ф с о ю з н ы й к о м и т е т Д К и Т 27 а п р е л я - в 11.00 
25 Ц П К « П е р с о н а л » Ул. К а л и н и н а , 18 2 8 а п р е л я - в 13.00 
26 З А О « М е т а л л у р г с п е ц с т р о й р е м о н т » К а ф е « В е т е р а н » 22 а п р е л я - в 13.00 
27 Ц е х и з л о ж н и ц К а ф е « В е т е р а н » 27 а п р е л я - в 16.00 

ВОДОМЕР 
ООО «ВОДОМЕР» 
Продажа, 
установка водомеров 
любых диаметров. 

Замена водопровода, 
канализации, отопления 
(пластик, металлопластик). 

СКИДКИ, КРЕДИТ 

Курортная поликлиника, 
каб. 102. 
Б е с п л а т н ы й выезд на д о м 
по т е л . : 49 -20 -40 , 49 -20 -50 . 

^ ^ ^ ^ ^ 4ff|?f 

лиц. Г955168 
Преодоление алкогольной 

зависимости, 
курсовое лечение 

Т. 29-11-07. 

П О К У П К А 
ВСЕХ 

АКЦИЙ. 
Т. 8-904-931-32-86. 

"ПЕРСОНАЛ" 
Ц Е Н Т Р П О Д Г О Т О В К И К А Д Р О В 

ШКОЛА КАДРОВИКА 
Успешный опыт кадровой работы 

для новичков и профессионалов 
Авторская программа В.И. Каконииа 

приглашает на семинары: 

«Прием на работу» 
«Методы оценки компетенции. 

Аттестация» 
Семинары проводятся специалистами управления кадров 

и Корпоративного центра подготовки кадров «ПЕРСОНАЛ» 

Семинар состоится 23 ННрСЛН В 9.00 

по адресу: К а л и н и н а , 1 8 , 
тел. : { 3 5 1 9 } 2 3 0 9 4 8 , S 3 0 9 5 7 

СТРАХОВАЯ КОМПАНИЯ « с к м » 

«ЗДОРОВЫЙ 
ВОДИТЕЛЬ» 

ПППМР-L. ПППМР нилиит пинии 
НА 

СТРАХОВАНИЕ 

АВТОМОБИЛЯ 

ДОБРОВОЛЬНОГО 

МЕДИЦИНСКОГО 

СТРАХОВАНИЯ 

^ 2 1 - 3 5 - 3 4 , 2 1 - 6 2 - 1 0 

IIREHHU 
Вы никогда не обращали внимания, на чем 
в квартире или в офисе чаще всего останав
ливается взгляд? Конечно же, больше всего 
мы смотрим в окно! 1/1 когда усталые ныря
ем в кресло, и когда размышляем о плохом 
хорошем, мечтаем или просто пытаемся 
отвлечься от обыденности. Окна являются 
одним из важнейших элементов нашего 
жилища, определяющим его комфорт, уют 
и безопасность. Окно — это мир наших ма
леньких открытий и наблюдений: «О, кажется, 
пошел снег!», «Какая сегодня отличная пого
да!»... Окно — залог нашего комфорта. Оно 
спасает нас от шума, холода и пыли, давая 
возможность согреться и отдохнуть. 

Оконный рынок из ГШ-профиля, пожалуй, самый молодой в России: 
Это новое производство появилось только в 1994 году. В Европе же плас

тиковым окнам более 50 лет. Окна нового поколения становятся такой же 
неотъемлимой частью основательного ремонта, как замена сантехники. Это 
неудивительно — традиционная оконная столярка не соответствует тем ожи
даниям качества, какие предъявляет к данной товарной группе взыскательный 
потребитель, для которого важно, чтобы окна соответствовали своему основ
ному предназначению —• защищать жилье от холода, шума и пыли. 

Окна — это такой же товар, как и все остальные, но в то же время — это 
товар, имеющий ряд специфических особенностей. Главное из которых — это 
то, что недостатки в области качества начинают проявлять себя лишь спустя 
некоторое время после установки окна. Далеко не каждый, даже специалист, 
при покупке отличит качественное окно от низкосортного суррогата. 

Различия провняются позже, когда окно уже установлено и начались 
проблемы с его эксплуатацией. При покупке окна необходимо обратить 
особое внимание на профиль, из которого оно изготавливается. 

Сегодня на российс ком рынке существует около АО различных профиль
ных марок. При выборе не стоит гнаться за дешевизной. Качественный и 
дорогой профиль чрезвычайно важен с точки зрения стабильности «рабо
ты» окна. В отличие от деревянных рам, пластиковый профиль представляет 
собой многокамерную конструкцию со сложной геометрией. Если профиль 
некачественный, то эта геометрия будет нестабильной. Результат - - прови
сание створки, негерметичность, продувание и прочие неприятные мелочи, 
которые выводят окно из строя. Еще одна особенность дешевых пластико
вых окон — быстрое выгорание стабилизаторов цвета и глянца, в резуль
тате чего белоснежная поверхность перестает быть таковой достаточно 
быстро, приобретая сначала серый, потом неприятно желтый оттенок. Но 
проявится это не сразу — на первый взгляд окно из дешевого профиля 
практически не отличается от дорогого. 

Бесспорным лидером на рынке качественных оконных профилей явля
ется немецкий концерн REHAU с опытом работы на оконном рынке более 
40 лет. 

REHAU имеет мощную производственную и научно-исследовательскую 
базу и огромнейший опыт, которые позволяют оставаться ему фаворитом 
производства изделий из ПВХ-полимеров на мировом рынке. ПВХ-профиль 

REHAU проходит специальную обработку пластика, которая предохраняет 
его от образования микротрещин и изменения цвета. 

В настоящее время REHAU предлагает несколько систем оконных про
филей с количеством камер 3, 4 и 5. 

Basic-Design — 3-камерный профиль, экономичная система, оптимальная 
для применения в нашем климате. Кроме белого цвета, возможны окрашенные 
варианты и ламинация. Глубина профиля — 60 мм. В рамках этой системы 
разработан также специальный коробочный профиль глубиной 115 мм. 

Brilliant-Design — 5-камерный профиль глубиной 70 мм. Более вы
сокие показатели теплоизоляции и элегантный внешний вид. Идеальная 
глянцевая поверхность. 

Thermo-Design — 4-каме рный профиль с улучшенной теплоизоляцией. 
Meridian-Design — представляет собой раздвижную пластиковую 

систему для остекления лоджий, а также для изготовления офисных пе
регородок. 

Sib-Design - новинка сезона. Экономичная система, разрабо
танная для холодных регионов России и для потребителей, которые при 
выборе окон ставят критерий « максимальные тепло и уют в доме» во главу 
угла. Ширина рамы — 70 мм. 

Кроме того, REHAU предлагает решение для зимних садов и ситему фа
садного (витражного) остекления Polytec 50, которая позволяет создавать 
большие свегопрозрачные конструкции. 

REHAU разработал правила выполнения монтажа окон, обязательные 
для изучения и выполнения всеми своими партнерами. Таким образом, 
REHAU следит не только за качеством своих изделий, но и за качеством 
изделий и работы всех своих партнеров. С дорогим профилем работают, 
как правило, компании для которых основное конкурентное преимущество 
заключается в качестве, а не в низкой цене. Понятно, что сама по себе 
профильная марка еще не может быть абсолютным гарантом от возможных 
неприятностей, и , тем не менее, — останавливая свой выбор на известной 
и уважаемой системе профилей REHAU, потребитель существенно снижает 
свои возможные риски. 

Мы контролируем качество и технологию производства, и наши парт
неры могут доказать этот высокий уровень, предъявив Вам «сертификат 
качества REHAU». 

Окна 
украшают 
дома 

Окна REHAU вы можете заказать в МАГНИТОГОРСКЕ: 
"МОК", тел.: 37-66-12, Ленина 90 
"Ателье окон и дверей", тел.: 35-74-33, ул. 50 лет Магнитки, 38 4 

ФОТО НА ЭМАЛИ. 
Галиуллина, 30 (за курортной поликлиникой). 

Т. 35-08-09. 

З А О «РосБизнесАктив» 
Юридические консультации. Адвокатские услуги, 
представление в с у д е . Арбитраж. Риэлтерские, бухгалтерские 
услуги. Регистрация, изменения О О О , ЗАО, ЧП. 

У Л . Ворошилова, 3 3 . Т. 4 9 - 2 7 - 2 7 . 

ПРО РОСТО проводит 
обучение водителей. 

Оплата частями. 
Ул. Ленинградская , 26. 

Тел. 22-31-91. 

Лиц. А № 104030 Г У О и Н. 

Научись видеть 
с закрытыми глазами. 

Семинар с 25 апреля. 
Т. 34-28-68. 

24 а п р е л я , в в о с к р е с е н ь е , в т е а т р е 
«Буратино» , у л . Б. Ручьева , д . 7 а , с 11.00 
д о 16.00 с о с т о и т с я в ы с т а в к а - п р о д а ж а 
н о в е й ш е й р а з р а б о т к и ВПК г. М о с к в ы -

у н и к а л ь н о г о у л ь т р а з в у к о в о г о 
у с т р о й с т в а «БИОНИКА». 

В отличие от традици
онных стиральных машин |pf§H 
«БИОНИКА» производит 
стирку с помощью акус
тических и ультразвуко
вых колебаний,образую
щих в стиральном 
растворе огромное коли
чество микроскопических 
пузырьков. Именно они 
будут трудиться за вас, 
отстирывая, обеззараживая и озонируя ваше белье, в 
то время как вы (в зависимости от собственных же
ланий) будете хлопотать по иным хозяйственным де
лам или наслаждаться отдыхом. Механическая стир
ка удаляет загрязнение только с поверхности ткани. 
Ультразвук же посылает свои не видимые глазу пу
зырьки между волокнами материи, очищая ее изнут
ри. При взрыве пузырьков (кавитации) удаляются ча
стицы грязи, одновременно образуется озон, кото
рый убивает болезнетворные бактерии. Устройство 
запатентовано в Российской Федерации. Приобретая 
данное устройство, вы получаете ряд преимуществ: 

• Белье не деформируется, т. к. отсутствуют меха
ническое трение и перемешивание. Это преимущество 
особенно велико, если вы стираете тонкое белье, трико
таж, кружевные или шерстяные изделия, которые после 
стирки приобретают особую мягкость и свежесть. 

•100 %-ная дезинфекция стираемого белья! Такого 
не может ни одна бытовая стиральная машина в мире! 
Этот эффект подтверждается заключением испытатель
ного центра «Гигиена». Вы можете навсегда забыть о 
кипячении белья. Ваши вещи не полиняют, а резинки не 
деформируются. 

• Устройство в процессе работы потребляет всего от 
3 Вт электроэнергии (в 10 раз меньше, чем обычная 
лампочка) 

• Вы можете не стоять, наклонившись над бельем, 

вдыхая «аромат» стирального порошка, и не погружать 
руки в раствор, если у вас чувствительная кожа. Вам 
достаточно лишь 2-3 раза за время стирки слегка пово
рошить белье деревянными щипцами для стирки или 
руками в резиновых перчатках. 

• Ввиду того, что процесс стирки почти не требует 
вашего участия, вы можете стирать даже ежедневно. 
Теперь вам не придется каждый день с тоской смот
реть на груду грязного белья в предчувствии «часа X». 
Эта груда попросту исчезает незаметно для вас. 

• Помимо стирки и дезинфекции белья, с помощью 
этого устройства вы можете существенно обеззаразить 
питьевую воду, фрукты и овощи, купленные на рынке. 

• Учитывая, что данное устройство не создает «при
вычных» шумовых и вибрационных эффектов, видимых 
перемещений воды, сопровождающих обычную стирку, 
работа с ним требует определенных навыков. Но двух-
трех стирок для вас будет достаточно, чтобы преодо
леть этот психологический барьер и определить для 
себя наилучшие методы. 

Цена устройства 1500 рублей. 
ПЕНСИОНЕРАМ и СТУДЕНТАМ —СКИДКИ!!! 

А также 
предлагаем 

вашему 
вниманию 

уникальное 
устройство 
ваккумного 

консерв! i p o e o H i 1Я 

«ВАКС» 

Устройство «ВАКС» применяется для создания ва
куума в стеклянных банках различной емкости. Оно 
состоит из 2-х компонентов. 

Устройство «ВАКС» предназначено: 
• для консервирования овощей, фруктов, ягод, со

ков и т. д.; 
• для хранения продуктов питания при температуре 

3-50° С; 
• для хранения сыпучих продуктов (крупы, мука), 

специй и продуктов, активно выделяющих или поглоща
ющих запахи; 

• возможно использование системы «ВАКС» для 
хранения технических жидкостей, высыхающих под дей
ствием воздуха: краска, клей и т. п. 

• Консервирование. 
Вакуумные крышки KBK-1 полностью заменяют ме

таллические крышки, которыми вы пользовались для 
консервирования овощей, фруктов, ягод, соков и т. д., и 
имеют ряд важных преимуществ. Во-первых, одной и 
той же крышкой можно пользоваться до 200 раз в тече
ние не менее 3-х лет. Во-вторых, сам процесс консерви
рования настолько прост, что с ним может справиться 
даже ребенок. В-третьих, каждая хозяйка получает 
возможность ежедневно использовать преимущества 
вакуумного консервирования, например, для повторно
го консервирования после того, как вы открыли банку и 
употребили часть ее содержимого. При горячем кон
сервировании банку необходимо не доливать на 2-3 
сантиметра. После того, как вы сделали от 2-х до 5 
качков насосом, жидкость начинает кипеть, при этом 
нужно прекратить откачку воздуха из банки и подож
дать, когда содержимое банки охладится до комнат
ной температуры, после чего повторить откачку воз
духа, произведя 10 или 15 качков. 

• Хранение продуктов питания в холодильнике 
при температуре 3-50° С. Под влиянием кислорода мясо 
окисляется и темнеет, жир быстро портится и выделяет 
токсины. Рыба портится еще быстрее. Вакуум поможет 
вам сохранить эти продукты в 3 раза дольше. При обыч
ном хранении сыр теряет большое количество протеи
нов, прокисает и начинает плесневеть. Овощи быстро 
портятся и теряют большое количество витаминов. Ва
куум увеличит срок хранения этих продуктов в несколь
ко раз. Процессы разложения в приготовленной пище 
часто идут незаметно, что может отразиться на здоро
вье. Устройство «ВАКС» поможет избежать таких по
следствий. Вакуум помогает дольше сохранить велико
лепный вкус и свежесть свежеприготовленных соков, 
протертых овощей, свежего молока, молочных продук
тов и т. д. В заключение можно сказать, что продукты, 
упакованные системой «ВАКС» (при прочих равных ус
ловиях), сохраняют свежесть в 3-5 раз дольше, чем 
при обычном хранении. Следует иметь в виду, что дли
тельность хранения зависит от первоначальной свеже
сти продуктов и чистоты тары. 

• Хранение сыпучих продуктов (крупы, мука), спе
ций и продуктов, активно выделяющих или поглощаю
щих запахи. Влажность провоцирует появление плесе

ни на хлебе и печенье. Вакуум помогает сохранить их 
вкус и свежесть, а такие продукты, как сухофрукты, мука) 
и крупы, станут недоступными для жучков. Кофе и чаи 
продаются в вакуумной упаковке, использование в даль
нейшем системы «ВАКС» позволит вам сохранить их| 
вкус и аромат. 

Использование системы «ВАКС» для хранения тех 
нических жидкостей, высыхающих под действием воз 
духа: краска, клей и т. п. Если у вас возникла необходи 
мость сохранить неиспользованные остатки краски, оли 
фы, клея или подобных неагрессивных высыхающих) 
жидкостей, вы можете воспользоваться системой 
«ВАКС», что значительно продлит их срок хранения, 
однако повторное использование крышки может быть[ 
затруднено вследствие ее сильного загрязнения. 

Устройство и работа системы «ВАКС». Вакуумный] 
насос состоит из цилиндра, ручки, штока с поршнем и 
манжетой, заглушки с уплотнительным кольцом, гайки. 
В комплект вакуумной крышки входят прокладка и кла
пан. Насос и крышка системы «ВАКС» выполнены из 
специальных высококачественных материалов, доступ
ных современной технологии и отвечающих всем требо
ваниям гигиены. 

Порядок работы вакуумной системы «ВАКС»: 
• проверить банку на отсутствие трещин, сколов, 

раковин как на самой банке, так и на ее 
горлышке. Банки с указанными дефектами непригод
ны для вакуумного консервирования; 

• простерилизовать крышку КВК-1 в кипятке в тече
ние 2-3 мин.; 

• установить крышку на горлышко стерильной банки 
• вставить плотно вакуумный насос в углубление крыш

ки; 
• для создания вакуума необходимо с помощью ручки 

перемещать шток вверх и вниз до упора. При самопро
извольном возврате штока вниз до упора откачку пре 
кратить и снять насос с крышки; 

• по мере загрязнения, а также во всех случаях] 
после горячего консервирования насос необходимо про-
мыть теплой водой; 

• для открытия банки пальцем приподнимите край 
клапана на крышке, вследствие чего воздух проникнет в 
банку и крышка легко снимется. 

Стоимость набора: 
ВАКУУМНЫЙ НАСОС + 9 КРЫШЕК-450рублей. 

Пенсионерам и студентам- скидки!!! 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 
тшш шшттюштшштшшютяятш 
ПРОДАМ 

*Малосемейку, 12 кв. м., ул. «Правды», 
83 , 3/5, 465 т. р . Т. 8-904-975-14-41 . 

*Комнату в 3-комнатной квартире на 3-х 
хозяев, пр. Сиреневый, 15, 5/9, 13 м. кв, 
350 т. р . Т.: 20-64-58 (р.), 8-904-809-89-00. 

*2-комнатный «вагончик», ул. Суворо
ва, 129, 4/5 д о к у м е н т ы готовы, 730 т. р . 
Торг. Т.20-64-58, 8 -904-975-14-41 . 

*2-комнатную старой планировки, пер. 
Спартаковский, 10 ,3 /3 , после ремонта, те
лефон , 830 т. р . , торг. Т.: 20-64-58 (р.), 8-
904-975-14-41 . 

*Трехкомнатную квартиру. Т. 40-72-15 . 
*Склад 500 м, ж/д , 900 т. р . Т. 8-912-

802-11-06 . 
*Сад в « К а л и б р о в щ и к е - 3 » , 6 соток, 2 -

этажный д о м (кирпичный, 8 0 % готовнос
ти) , бак. Т. 21 -72-73 . 

СДАМ 
*Посуточно . Т. 40 -72-15 . 

УСЛУГИ 
*Кровля , бикрост, ш и ф е р . Т. 35-06-48 , 

8 -902-899-68-91 . 
*Водопровод, канализация, отопление. 

Т. 8-902-89-601-72. 
* «Стинол». Ремонт любых холодильни

ков. Гарантия 2 года. Т. 30-18-62. 
*Ремонт холодильников отечественных 

и «Стинол» . Т. 34-63-40 . 
*«Холсервис» . Ремонт холодильников 

отечественных и «Стинол» . Т. 31 -90-80. 
*«Рембытхолод» и «Стинол». Гарантия 

2 года. Т.: 22-65-37 , 28 -04 -81 , 30-59-56 . 
*Ремонт холодильников и « С т и н о л » . 

Пенсионерам скидки . Св . № 5759 - П Р -
2000. Т. 21-97-22. 

*Ремонт холодильников , телевизоров , 
гарантия. Т. 35-69-78 . 

* Ремонт телевизоров . Гарантия. Вызов 
бесплатный. Т. 29-63-95 . 

к о м п ь ю т е р н а я настройка . Т.: 8-906-
850-23 -51 ,8 -903 -091-10 -28 . 

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 
Выражаю огромную благодарность и глу

бокую признательность администрации ЗАО 
«Электроремонт», директору А. Л. Крепкогор-
скому, председателю профсоюзного комитета 
М. Л. Прохорову за помощь в организации и 
проведении похорон дочери Олеси. 

Л . М. Горбунова. 

Коллегам административного управления 
ООО «ММК», коллективу ЦРМО-1, разделив
шим боль и утрату в связи со смертью дочери 
Олеси, искренняя благодарность и огромное 
спасибо. 

Л . М. Горбунова. 

*Установка э ф и р н ы х антенн, подъезд
ных д о м о ф о н о в . Т. 35-77-52. 

*ТВ-антенны, установка, разводка, сер
вис. Т. 22-54-65 . 

*Математика . Т.: 8-906-89-81-007. 
* П о д г о т о в к а д о к у м е н т о в на г а р а ж и , 

сады, земельные участки , для продажи, 
вступления в наследство. Быстро, недоро
го. Т.: 8-906-871-81-52, 8-904-809-89-00. 

*Адвокат. Консультации. Заявления в 
суд. Т.: 8-912-809-13-18. 

Т а м а д а . Т. 37-48-89 (в). 
*Грузоперевозки. «ГАЗели», «бычки» , 

«Камазы» Грузчики, оперативно . Т.: 3 5 -
69-78 , 8-29-46-03-82. 

ТРЕБУЮТСЯ 
*Страховые консультанты. О т 25 до 50 

лет. Желательно в/о. Обучение . С о в м е щ е 
ние. Т. 34-59-32. 

* \ ¥ Е В - д и з а й н е р программист , специа
лист по рекламе. Т.: 40 -47-18 . 

* К а м е н щ и к и для в ы п о л н е н и я строи
тельных работ на летний п е р и о д для уч
р е ж д е н и я « С п о р т и в н ы й к л у б « М е т а л 
лург -Магнитогорск» . О п л а т а по догово
ру. Обращаться по адресу: ул. Набереж
ная, 5, отдел кадров . Часы работы: с 8.00 
до 17.00 (перерыв на обед с 12.00 до 13.00). 

* М Р К « З а щ и т н ы е п о к р ы т и я » пригла
шает на работу электромонтеров и тока
рей-универсалов (без вредных привычек) . 
Т.: 25 -11-81 , 24-59-69 . 

РАЗНОЕ 
*16 апреля 2005 года в промежутке с 

14.00 д о 14.30 в трамвае м а р ш р у т а № 3 от 
остановки «Профсоюзная-Товарная» был 
оставлен рюкзак с к л ю ч а м и от погреба и 
гаража. Н а ш е д ш и х , просим вернуть клю
чи за вознаграждение . Т.: 20 -09 -51 ,37 -27-
52, 8 -904-81-87-561 . 

* Л и к в и д и р у е т с я О О О « М В С » . П р е 
тензии п р и н и м а ю т с я в течение 2 мес . по 
адресу: ул. 50-летия Магнитки , 54. 

ПАМЯТЬ ЖИВА 
22 апреля исполнит

ся 6 лет, как нет с нами 
нашей любимой мамоч
ки и бабули Веры Алек
сеевны Ж И Т Е Н Е В О Й . 
М ы никогда не забудем 

ее д о б р у ю улыбку, ласковый голос, 
л ю б я щ е е с е р д ц е и з о л о т ы е р у к и . 
С о л н ы ш к о наше, т ы всегда в н а ш и х 
сердцах. 

Дочь, зять , внуки. 

Ул. Завенягина 

Спасибо, 
что читаете нас 

и пишете нам! 
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